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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

和知地区 1

和知ふれあいセン

ター

住民課

隣の空き家にサルが逃げ込んだり、野良猫も

住みついている。また、物も風で飛んでくる、

持ち主には話をしているが対応が無い、町とし

て対応してもらえないか。空き家の持ち主が対

応されない場合、行政はどこまでしてくれるの

か。

この場では、持ち主の名前も言えないと思い

ます、和知支所で対応を協議させていただ

きます。空き家については、町のお金で、個

人の家をどうこうすることは出来ませんが、町

が中に入って対応を考えます。

空き家については、町で相談を受ければ、所有者を

調査し、所有者に改善措置を依頼しています。

当該案件については、和知支所で対応しています。

対応中 中期

和知地区 2

和知ふれあいセン

ター

教育委員会

旧３町が合併して８年となるが、住民、生活等

の交流は進んでいるのか、生活する面での実

感が余り感じられない。また、子供の数も激減

しているが、学校間での交流はあるのか。

ケーブルテレビが全町に実施できました。自

分の地区等の放送が減った増えたの問題

はあると思いますが、要望等にこられた方に

は、自分たちの頑張っている活動をケーブ

ルテレビで流してもらうように言っています。

私が音頭をとって交流を進めていることはあ

りませんが、地域活動等に呼んでいただけ

れば積極的に入らせてもらいます。役場や

支所を増やすことはできないので、私が出

向くことが大切であり、積極的に区長会や団

体の研修会等にも参加させていただいてい

ます。合併効果が上がるようにするのが私の

役割だと認識しています。現在、和知地域と

丹波地域の境界である白土橋に歩道橋を

つけるよう取り組んでもらっています。合併し

た以上人の交流がなければ合併効果が上

がらないらないので積極的に協力し進めて

行きたいと思います。

子供たちの交流についてですが、小学校上

級生では、自然公園において陸上競技会

が実施されていますし、中学校も競技大会

やクラブ活動で再々行き来をしています。ま

た、須知高校を核として各小学校との交流

事業（パートナルスクール）を実施していま

す。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 3

和知ふれあいセン

ター

土木建築課

京都縦貫道が開通すれば、和知地域はどうな

るのか不安である。私たちも考えていかなけれ

ばならないが、良い意見があれば教えてもら

いたい。

議会や町でも考えていますが、それぞれが

頑張らなければならないと思います。

当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 4

和知ふれあいセン

ター

産業振興課

農業振興の運営で、和知地区内でも新規就

農に入ってこられていますが、なかなか生計を

たてるところまでは行かないので、町の援助を

お願いできないか。

４０歳未満の方で、新規就農者の方に対し

ては、年間１５０万円で５年間の補助を行っ

ていますので、心当たりの方がおられました

ら知らせてあげてください。（岩崎参事）

京力農場プランに位置づけられた４５歳未満で要件を

満たす方に年１５０万円が最長５年間給付される青年

就農給付金などの制度のことです。その他支援制度も

ありますので、産業振興課へ相談してください。

対応中 中期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 5

和知ふれあいセン

ター

和知支所

本庄上地の住宅跡地について、平成１７年の

１２月議会の一般質問で跡地利用について質

問が出て、前町長は各関係者の代表に集まっ

ていただき検討すると言われたと思う。跡地利

用については、どのようにされようと良いと思う

が、現在の管理については、近くの６軒で草

刈等を行っているが、町から見に来ることもな

い状態なので、今後の管理についてどうする

のか。

上地の住宅跡地につきましては、今年度分

譲地の設計を計画しています。設計の絵が

書けましたら地元の方に道の関係や水の流

れる関係等相談させていただきたいと考え

ています。また、跡地の草刈につきまして

は、協力いただいていることは、重々承知し

ていましたが、他にも草刈の箇所が多くあ

り、ご迷惑をおかけしておりましたことをお詫

びいたします。今後は支所も一緒になって

管理をしていきますので、ご了承をお願いし

ます。（支所長）

当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 6

和知ふれあいセン

ター

教育委員会

ふれあいセンターの照明について、使用後の

消し忘れが再々あり、現在の管理はどうなって

いるのか教育委員会に言ったが、その後何の

連絡もない。

時々そういったお叱りをいただいています、

使用者の方に確りと消してもらうことしかない

と思います。必ず消してもらうように貼り紙を

したり、使用されている方に直接紙を渡した

りしてまいりましたが、再度徹底したいと思い

ます。また、連絡いただいたのに、返答がで

きていなかったことは本当に申し訳ないこと

だと思います。（教育長）

まず、お詫び申し上げます。回答できていな

かったことは本当に申し訳ありません。この

ふれあいセンターにつきましては、昼間は商

工会が入っておられ管理いただいています

が、夜は教育委員会が管理となります。今ま

で貼り紙等をしてまいりましたが、今一度使

用される方に徹底してまいりたいと思いま

す。（社会教育課長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 7

和知ふれあいセン

ター

教育委員会

同じ件ですが、金曜日の夜に消し忘れがあっ

た場合、土日がお休みなので月曜日まで連

絡が取れないのか。

支所には、日直・宿直がおりますので、連絡

をいただきましたら対応させていただきま

す。（支所長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 8

和知ふれあいセン

ター

教育委員会

商工会の役をしています野間ともうします。先

ほどのふれあいセンターの管理の件で昼間は

商工会が管理していると言われました、以前

は管理をしていたこともありましたが、現在は

間借りをしている状態で、全て教育委員会で

管理をいただいていますので訂正をお願いし

ます。

このふれあいセンターは、和知公民館となっ

ていますので、教育委員会が管理するもの

となっています。先ほどのことは訂正させて

いただきます。（社会教育課長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 9 大倉文化センター 和知支所

大倉ひよ谷の太陽光発電の借地料はいくらで

すか。

借地料は年額約200万円となっています。 当日回答のとおり

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 10 大倉文化センター 和知支所

大倉文化センターについて、以前は、補助金

をいただいて運営していたが、今はない。他

の施設も全て同じ対応か。

建替えに対する補助制度はありますが、維

持管理する助成は考えていません。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 11 大倉文化センター 土木建築課

町道市場上ノ山線拡幅工事について、町長を

はじめ関係者皆さんにお礼。一日も早い着工

をお願いしたい。

事業実施に向け、全力でがんばっていきま

す。

本年度より一部工事に着手し、用地取得と平行して進

めてまいります。

対応中 中期

和知地区 12 大倉文化センター 産業振興課

５軒の零細農家で集落営農をやっている。法

人化や組織化されての成功事例、メリット、デ

メリットを教えてほしい。

安井のほたるの里が都会の人を招きいれる

など、優秀な取り組みをされています。交

流、連携をされてもいいと考えます。

これからの農業は大変なテーマ、高齢化が

進み、集落営農にかかっています。安栖里

の㈱みとけ等、それなりの成果があると思い

ます。農業機械も効率的に導入するため、

国や府の補助金を活用しながら、積極的に

対策を講じてたいと考えています。（副町

長）

法人化の取組みの支援制度もありますので、産業振

興課へ具体的に相談してください。

対応中 中期

和知地区 13 大倉文化センター 総務課

町税の範囲内で人件費を賄うことはできない

か。

町税で人件費は賄えません。人件費が他よ

り高いという理解はしていません。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 14 大倉文化センター 企画政策課

公民館、集会所の建替えの時期がいずれ

やってくる。区の財政も、人が少なくなり、難し

くなっており町から援助はいただけないか。

建替えに対しては、自治振興補助金（限度

額（500万円））があります。条件等によりご

期待にそえない部分もあるので、ご相談くだ

さい。（岩崎参事）

当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 15 大倉文化センター 子育て支援課

子育て支援事業、チャイルドシート購入助成

について、シートのリユースができないか。す

こやか子育て祝金について、他町では５０万

円という話も聞いているが、他の支援も中学校

卒業まで支援してあげればいいのではない

か。

町域が広く、自動車で移動せざざるを得な

いことからシートの助成をしています。使わ

れたものが次にという絆もあり、検討させて

いただきます。

すこやか子育て祝金も他より劣っているとは

思わないが、検討します。ご提案を受け止

めて、地域で子どもを育てる施策を実施して

いきます。

チャイルドシートには、乳児用、ジュニア

シート等種類もあり、兄弟間での使用も可能

でそのように使用されているご家庭もありま

す。ご提案の内容を検討していきます。

すこやか子育て祝金は、府下でも高い水準

にあると胸を張っています。３人以上の子を

持つ家庭も増えています。（子育て支援課

長）

当日回答のとおり

チャイルドシートは、児童1人に1台必要ですが、兄弟

間での使用可能ですので、現在も兄弟間でのリユｰｽ

をいただいていると考えています。保護者の方々のご

意見も伺いながら、引続き検討してまいります。

また、すこやか祝い金につきましては、一定期間の居

住条件を掲げているところもございますが、本町では、

条件もゆるやかになっており、京都府内でも高い水準

あると考えています。

対応中 中期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 16 大倉文化センター 土木建築課

京都縦貫自動車道の全線開通で道の駅和と

さらびきへの影響は。

和は、ど真剣にやらなければならないと思っ

ています。地元の人が利用するために、普

段の生活に役立つ売場、地元の人に資する

売場にするなど全ての町の施設は、京丹波

町民のためのもので、他からの利用は、後

からついてくるものであると認識しています。

丹波パーキングについては、関連議案を議

会で議決いただいたところです。和への懸

念が寄せられているのは事実。現在は、二

外効果もあり、８０万人以上の来客で、にぎ

わっていますが、影響が出るのは必至で

す。これまで実績を積み上げられている和

は、リピーターやファン層に特化した一工

夫、二工夫した戦術が必要となります。さら

びきは、利用者の４割が川西や豊中で、直

接的な影響は弱いのではないかと考えてい

ます。１７３号から瑞穂インターを利用して日

本海への利用客が多くなるという予測もあり

ます。（副町長）

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 17 大倉文化センター 教育委員会

岩崎家は移管移築できないか。 ご家族より、一部、移築の申し出があり、町と

しても旧須知小学校内の用地の提供をご提

案しましたが、その後、正式ではないが、移

築を断念されたともお伺いしています。町で

移築するという考えはありません。

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 18 大倉文化センター 子育て支援課

少子化を心配している。子育て支援の手立て

は打っておられるが、子どもが増えない。根本

的で、大規模な、思い切ったことをしないとい

けないのではないか。

人口が増えているのは沖縄県。朗らかで先

行きのことを心配されない。物が豊かになれ

ば幸せか、お金がなく経済的に苦しいから

子どもを持たないのか、子どもができることで

働かざるを得ない状況になり、物は後からつ

いてくると考えています。子どもが減っても幸

せや豊かさを実感できる。人口が減ったら、

不幸せな社会という考え方では成り立たな

い、現状の京丹波町を悲観せず、隣近所で

助け合い健康で長生きして、いかに人生を

豊かにしていくかが必要だと思います。

新規就農は和知が多い。心を広くあたたか

く受け入れていただいている。基幹産業とし

て農業振興は重要であり、営農意欲を沸き

立たせるような施策を実施していきます。子

育てについては、沖縄の観光地で地元の子

どものバイタリティを感じ、和知小の卒業式

で子どもたちの元気な歌声を聴き大丈夫だ

と確信しました。子どもたちが元気よく、楽し

く過ごせるよう地域全体で底上げしていく必

要があります。(副町長)

年々子どもは減り増える要素はなく、地域と

の運動会や行事など、少子高齢化の地域に

は地域なりの良さを作られています。(教育

長)

当日回答のとおり

全国的に少子高齢化が進んでいる中で、京丹波町も

例外ではありません。　人口が減ったら、不幸な社会と

とらえるのではなく、隣近所で助け合い健康で長生き

して、いかに人生を豊かにしていくかが大切だと思い

ます。

まちづくりは、ひとづくりです。ひとづくりは、ひとを宝

にすることであり、次代を担う子ども達を地域の宝とし

て、地域全体ではぐくむことをめざしています。

隣近所でお互いに助け合える地域こそ、誰もが安心し

て子育てできる子育てにやさしいまちではないかと考

えます。地域で子ども達が、元気よく楽しく過ごせるよ

う地域の皆さまとともに、子育て支援に取り組んでまい

ります。

対応中 長期

和知地区 19 大倉文化センター 土木建築課

丹波パーキングの規模と概要を教えてほし

い。

まだ、事業者からの詳細な提案はありませ

ん。総予算は１８億２，５００万円、建物等の

入札は終わり、契約金額は税抜きで７億４，

７００万円となっています。面積は約１万坪、

建物は４，２００㎡。特産物販売、飲食施設、

コミュニティスペース等。既存の道の駅とも

連携して、管理運営していくこととなっていま

す。

地域振興施設　　　　 　 約3,300㎡

上屋　　　　　　　　　　　　　約660㎡

連絡通路他　　　　　　　　 約200㎡

対応済 早期

和知地区 20 大倉文化センター 和知支所

林業大学校学生の定住施策はどのようになっ

ていますか。

全面的に協力要請されています。民間の施

設で８部屋あるが、十分とは言えない現状で

す。

町有住宅を26年度に一戸入居可能になりました。

対応中 中期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 21 篠原体育館 産業振興課

ドロップネットやゲート方式は要望すればいつ

でも出来るのか。また、その成果は。

和知の場合、北部６集落単位を一つとして

考えていきたい。成果は上がっているようだ

が、ドロップネットはそれなりの手間がかかり

ます。ゲート方式の方が良いと考えていま

す。

ドロップネット方式及びセンサー方式いづれもモデル

地区で実証を行ってます。今後地元で導入される場

合の装置購入に対する補助について検討しておりま

す。

サルの捕獲については、センサー方式で囲い柵の上

部も覆うことで捕獲が可能と考えます。

対応中 早期

和知地区 22 篠原体育館 土木建築課

パーキングエリアがどのあたりにできるのか。

和知からは遠いように聞く。

ＰＡは丹波自然運動公園の近くに建設しま

す。須知～桧山間の府道からも入れるように

なります。道の駅に登録をし、町内４番目と

なります。約１０００坪ぐらいで、野菜売りや

食事にも来ていただきたい。

ＰＡは丹波自然運動公園の近くで曽根の塩谷古墳公

園の西側に建設されます。地域振興拠点は、そのＰＡ

に隣接して建設します。町内で4番目の道の駅登録を

目指します。約1,000坪ぐらいで、野菜や特産品の売り

場やレストラン、フードコートができます。

対応済 早期

和知地区 23 篠原体育館 和知支所

大倉ヒヨ谷に太陽光発電ができた。とても良い

ことである。民間で造られたが３年間は税が入

らないとか聞くが、その間は何も入らないの

か。

土地代の使用料が入る。 土地代の使用料年間約200万円が入ります。

対応済 早期

和知地区 24 篠原体育館 総務課

旧町からの公共施設で未使用のものについて

は、取り壊すのか。方針を聞かせてほしい。

例えば、瑞穂地域では小学校統合により、

後の施設について有効活用をいただいてい

る。今、これと言って不安な施設はありませ

ん。

当日回答のとおり。

遊休建物等については、活用を検討し、危険であれ

ば撤去等についても検討してまいります。

対応中 長期

和知地区 25 篠原体育館 産業振興課

冊子にある「木のぬくもり」事業で、まきストー

ブは和知支所らに導入されたのか。補助はど

こまで対象か。維持管理も対象にならないの

か。

新たに導入するストーブが補助対象で、３分

の１補助で金額は１０万円までとなります。維

持管理は対象外となります。支所にはまだ

導入していません。（総務課長）

山野草苑に設置しています。（栗林補佐）

山野草の森に設置しています。まもなく、瑞穂支所と

和知支所に設置し、木を使う暮らしの良さを感じてい

ただいて、木質資源の活用が広がることを期待してい

ます。

対応中 早期

和知地区 26 篠原体育館 土木建築課

国道２７号の中山～白土の白土橋はいつ頃で

きるのか。

２５年度に調査費が計上されました。具体的

なスケジュールはお示しできないが、進んで

いくことには間違いはありません。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 27

西河内集落セン

ター

総務課

地域が町内の北の端であり、少子高齢化、原

発から３０キロ圏内、府道の行き止まりで、災

害が起これば孤立する。ふるさとレスキューや

避難訓練も実施しているが、地域の安心、安

全対策については、具体的にはどのような対

応がしてもらえるのか。

　地域防災計画を策定しており、それに基

づき対応することとなっています。このほど、

原子力防災編を追加しましたが、具体的な

内容等にご理解いただくためには、説明会

を開催したほうがいいと思います。平成２４

年度には、山村開発センターみずほへの避

難訓練を実施しました。関西広域連合が示

している京丹波町からの避難先としては、神

戸市と明石市になるようです。今年度は、和

知西部地区での訓練を予定しています。

地域の安心・安全対策につきましては、原子力災害を

想定した住民避難訓練やふるさとレスキューといった

事業を引続き実施します。また、府道の件に関しまし

ては、、府道舞鶴和知線・上杉和知線の貫通につい

て非常に大規模な事業ではございますが、府道舞鶴

和知線・上杉和知線の改良促進同盟の皆様とともに、

道路管理者であります京都府に対し、より一層安全に

通行できる道路、災害にも対応できる道路整備を進め

ていただくよう要望してまいりたいと考えています。

対応中 長期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 28

西河内集落セン

ター

和知支所

上粟野にある「和知青少年山の家」は、最近、

ほとんど灯がつくことがない。これまで、町から

も色々と助成してもらってきた。上手く活用し

てほしい。京都市在住の方が運営をされてい

るが、完全予約制で、お客さんの時だけ来ら

れ、すぐに帰ってしまう。お客さんが覗いてお

られるが、普段は留守で中も見られない。周辺

整備も出来ていないので、指導してほしい。

「和知青少年山の家」は、昭和52年建築で、

地元で運営して来られたが、数年前に手を

ひかれ、現在は京都市内の方が運営されて

いるが、完全予約制です。現在運営者を募

集中です。できれば地元の方でお世話にな

れればと考ています。ウッディパルの利用者

数は横ばいと聞いており、特色のある施設

なので、お客さんを引っ張ってこれるような

対策を考えていきたいと思います。（和知支

所長）

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 29

西河内集落セン

ター

総務課

当初予算資料の中で、「財産区会計」では何

をしているのか。

和知地区にはない制度で、旧村単位の共

有林の管理が主な仕事です。以前は山から

の収益があったが、今は、鉄塔等への貸付

料が主な収入となっています。地域の山の

管理のほか、地元各種団体への補助金を

交付しています。町長が管理者ですが、管

理会を組織して、そこで方針等を決めてま

す。（副町長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 30

西河内集落セン

ター

産業振興課

生産森林組合を組織しているが、山の維持管

理、運営経費が大変である。一方で、財産区

では地域団体に補助をしている。公金が投入

されているのか。

　財産区制度は、全国的にあるが、所有す

る土地を個人に貸与しているものと、直接管

理しているものがあります。昔はマツタケも出

て収益もありました。公金（税金）は使ってい

ません。桧山財産区などは、ゴルフ場に貸し

付けているので、裕福ですが、旧村からの

経緯があり、生産森林組合への補助などは

できない仕組みです。（副町長）

町生産森林組合連絡協議会に対し活動力向上助成

金を給付しています。

対応済 早期

和知地区 31

西河内集落セン

ター

住民課

船井郡衛生管理組合の火葬場建設の話は進

んでいるのか。

管理者は南丹市長になりましたが、今のとこ

ろ進んでいません。今後、管理者が進めれ

ば、急に進む可能性もあります。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 32

西河内集落セン

ター

土木建築課

冬の除雪体制、府との役割分担はどうなって

いるのか。府道の除雪が遅く、出勤時間に間

に合わない。道路を分けずに、エリアごとに、

府と町が分担して除雪する方法がないのか。

京都府と調整されたい。

町の除雪体制は、パジェロ２台と8トンロー

ラー、振興センターが持っている歩道用のト

ラクター的な物、また、業者に委託して除雪

を府道、町道で役割分担して行っていま

す。（和知支所長）

出勤時間に間に合うよう、京都府にお願いしていきま

す。

対応中 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 33

西河内集落セン

ター

教育委員会

学校給食について、中学校にも出来たとのこ

と。給食費の未収はありますか。その金額は。

給食費の未収については、毎年あります。

合併後の累計で、平成２３年度末で約２０７

万円でした。小学生は月3,900円で12月で

は46,800円となります。単純に７年で除する

と、年間３０万円程度の未収となり、５～６人

分が未納という計算になります。兄弟がいれ

ば、両方未納となることが多く、家庭訪問や

文書催告のほか、分納での納付もお願いし

ています。今年度から、口座振替による納入

方法に統一しています。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 34

西河内集落セン

ター

産業振興課

地域に新規就農者が２名あるが、シカが多くて

困っている。有害鳥獣対策として、ドロップネッ

ト方式やゲート方式の紹介があったが、本当

に捕れるのか。経費はどうか。これから、モデ

ル事業として導入が出来るのか。サルも出来

るのか。

ドロップネットでは、24年度で23頭を捕獲し

ました。毎晩チェックして、数が多いときに

ネットを落とすものです。設置費用等は約１

５０万円でした。センサー方式は、設定した

頭数が入ればドアが閉まるもので、約130万

円です。どちらも、補助事業で、餌付けなど

が必要です。サルについては、従来どおり

のオリ方式となります。（野間参事）

ドロップネット方式及びセンサー方式いづれもモデル

地区で実証を行っています。今後地元で導入される

場合の装置購入に対する補助について検討していき

ます。

サルの捕獲については、センサー方式で囲い柵の上

部も覆うことで捕獲が可能と考えます。

対応中 早期

和知地区 35

わち農村環境改

善センター

住民課

保健福祉課

私は年金生活者である。高齢者医療保険料

や介護保険料が本町は高い。介護保険料を

調べてみると、府下では久御山町が人口規模

が同じであるのに本町の方が高いのはなぜ

か。また、適正に使われているのか。近くにあ

る施設では私より元気な人を見かける。

　自治体でサービスの内容が違うので、保

険料もそれぞれ違います。久御山町は不交

付団体で裕福と言えます。本町は高齢化率

も高いのも料金に影響がありますが、サービ

スは充実しているところです。精華町は（高

齢化率は低いが）保険料が府下でも高いで

すが、サービスが充実していると言えます。

不正なく（適正に）使われていることを、しっ

かり説明できます。担当課から町民全員に

お知らせしたいと考えます。

確かに本町の介護保険料は高い部類であり

ます。理由としては高齢化率が高いことや入

所者も多いことがあります。しかし一方では、

町内の雇用が生まれたり、介護者の家族も

仕事に行けるなど（メリットも）あります。最近

は、介護予防という領域もあって、比較的元

気な人も行っておられる状況であります。

（野間参事）

後期高齢者医療の保険料は、京都府後期高齢者広

域連合が決定した保険料率で、被保険者の所得に応

じて、府内一律が原則ですが、京丹波町の場合、制

度発足時に、他の地域と比べて高齢者の医療費が少

なかったことから、平成２０年度から３期（６年間　H20

～H25）は、保険料率が安く設定されています。

この特例措置（不均一保険料）は、現在のところ、今年

度限りとなっており、２６年度からは、府内全体が統一

された保険料率となる見込みです。

後期高齢者の医療費は、原則　国・府・市町村などの

公費負担５／１０　現役世代からの支援金（医療保険

者）４／１０、高齢者の保険料１／１０　の割合で負担す

ることになっていますので、医療費全体が増えると、保

険料で賄うべき額も多くなることから、被保険者に求め

る保険料額も増えている状況です。質問者に対して、

「後期高齢者医療保険料」のしくみについて、電話で

説明させていただきました。（住民課）

高齢化の進行、介護保険制度の浸透、要介護認定者

の増加、サービス量の増加等、様々な要因によって保

険料を決定しています。第４期と比べ、保険料の伸び

は大きいですが、府下では突出した金額ではありませ

ん。

収めていただいた保険料は、適切に介護保険サービ

スに利用されていますが、介護給付適正化に取り組ん

でいます。（保健福祉課）

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 36

わち農村環境改

善センター

産業振興課

　（水利組合長）　豊昌池改修の件。役員は平

成２４年予算を繰越し２５年度に完成すると聞

いていて、組合員へ説明している。今回の件

は６月２８日に聞いた。７月９日には会合を持

つと言ってもらっているが、町の方針が出てい

れば聞かせていただきたい。

地元の一番の関心事は、負担金のことであ

ろうと思っています。また、作付計画に影響

が出ないように工事を進めるのが基本だと

思っています。（副町長）

豊昌池改修工事は２か年計画として実施することで、７

月３１日、地元関係者で合意いただき、現在工事中で

す。作付けに影響しないように注意します。

対応中 早期

和知地区 37

わち農村環境改

善センター

土木建築課

町道安栖里坂原線の未改良部分がある。工

事の見通しは。

前課長の時から用地交渉してきましたが、現

実は実施困難な状況です。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 38

わち農村環境改

善センター

総務課

復興税の徴収が始まったが、復興予算の流用

問題について報道がある。本町の５１億円の

交付金に関しては、該当しないか。こんなこと

は許されないと思うが、町長の所見は。

京都府では少し数字が挙がっていたようで

すが、本町への地方交付税は全く関係して

いません。こういったことは私も許されるもの

ではないと思います。復興最優先で取り組

んでほしいと考えます。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 39

わち農村環境改

善センター

総務課

平成２４年の秋から本年春にかけて、土砂災

害の調査をするという説明を受けた。結果に

ついて説明がされるか。

京都府の事業でありますが、調査図面により

説明があると思います。

当日回答のとおり

調査結果につきましては、調査の翌年度に京都府に

おいて説明されます。

対応済 早期

和知地区 40

わち農村環境改

善センター

保健福祉課

（介護保険の関係で）外出支援の予算は、ど

こから支出されていますか？

地域支援の関係であり、町単独費でありま

す。資料の７ページにある民生費、在宅高

齢者等生活支援事業に記載しています１，

２９５万円に該当します。（野間参事）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 41

わち農村環境改

善センター

保健福祉課

大山崎町では在宅介護の場合、３万円もらえ

ると聞いたが（京丹波町は安い）

自治体により決めている額であり、大山崎町

は、財政力は大きい自治体であります。

大山崎町の制度は、要介護３～５の認定を受け、在宅

で高齢者を介護されている介護者に対し、３万円（年

間）の支援金の支給制度です。京丹波町では、介護

用品（オムツ等）購入助成を手厚く実施しています。

対応済 早期

和知地区 42

わち農村環境改

善センター

総務課

原子力災害が起こった場合、この辺りは３０Ｋ

ｍ圏内である。具体的にはどこへ逃げるのか。

風向きによっては町内はどこも危ないようだが

どうか。

昨年度は、北部地域を対象に山村開発セン

ターへの避難訓練を実施しました。未だ煮

詰まっていませんが、関西広域連合でも具

体的なことを考えてもらっています。

当日回答のとおり

原子力災害が発生した場合の避難先は、京丹波町内

（丹波地域・瑞穂地域）としております。また、丹波地

域・瑞穂地域の避難所が使用できない場合の対策とし

て、現在関西広域連合で避難先を調整中です。

対応中 中期

和知地区 43

わち農村環境改

善センター

医療政策課

歯科診療所について、移転の時期はいつに

なるのか。（内容は）２階から１階へ移転になる

だけか。

秋に移転をします。休診を少なくするために

連休などの活用を考えています。２階から１

階へ移転するという内容であります。

当日対応のとおり。

（参考）平成２５年１０月２１日（月）から新診療所で診療

開始。

対応済 早期

和知地区 44

わち農村環境改

善センター

住民課

野焼きはしないようにという放送がよくあるが、

野菜のクズや植木の剪定などで生じたものを

どうしたらよいのか。

自然の物以外は、分別してもらわないといけ

ません。ルール通りに処理してほしいとしか

言えません。

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 45

わち農村環境改

善センター

住民課

自分とこの家の周りや水田などで刈った草を

積んでおいて、野焼きするのは構わないと役

場で聞いた。人に頼まれて草刈した場合の処

分は、役場に届出をしている。その場合、近く

に可燃物が無いこと、周りに迷惑をかけないこ

と、燃やしている間は人が張り付くことなどの

ルールを守って行っている。

　それで良いと思います。 当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 46

わち農村環境改

善センター

産業振興課

「京力農場プラン」は、安栖里と鎌谷地域だけ

であまり進んでいないと思うが、進捗はどうか。

平成２４年度は、鎌谷と安栖里の２地区でプ

ランが作成されました。これまでに１２地区で

話が進められています。ただし、進捗の度合

いはまちまちであります。（産業振興課長）

当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 47

わち農村環境改

善センター

総務課

船井土地開発公社から買い戻す土地、塩漬

け土地は、あとどれ位ありますか。

利子ばかりを払わなければならない状況で

すので、寺尾町長が積極的に取り組んでい

る事業の一つであります。面積は今は資料

がありませんが、確実に減ってきており、金

額では３億円台までになってきています。あ

と、大倉での太陽光発電利用など、有効利

用を積極的に考え実施していきたいと考え

ています。（副町長）

当日回答のとおり

【参考】

平成25年度末見込み

25,939.94㎡

約367,300,000円

対応中 中期

和知地区 48

わち農村環境改

善センター

保健福祉課

高原小学校跡地はどう利用されるのか。無償

賃貸か。

一等地でありますが、高原荘さんが福祉施

設の建設を計画されています。設計も出来

ており、入札にかける段階であります。来年

の秋位に入所できるよていであります。また

無償賃貸としております。（副町長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 49 広野公民館 水道課

水道の件、平成11年から仮設の状態である

が、町もその認識なのか。なぜ、新広野橋に

設置しないのか。

仮設ではないという認識です。新広野橋へ

の水道パイプ設置につきましては、府に断ら

れたため設置していません。

当日回答のとおり

本年度７月１８日に地元役員と町理事者・参事・担当

課で説明及び現地確認を行い理解を得ました。

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 50 広野公民館 総務課

特別会計の中で、財産区とはどういう中身か。 生産森林組合とよく似ていますが、地域の

財産を管理している組織であり、一般会計

からの繰り入れはありません。管理者が町長

であり、主には、鉄塔敷等、土地の貸付を行

い、余剰金がでたら地域振興に役立ててい

ます。

村有財産をそれぞれ地域で持っており、主

に山があります。「分け山」と言って、個人に

貸し出したり、関電の鉄塔の線下補償金等

の収入の一部を地域の振興会に補助してい

ます。防犯灯設置や、子ども会への補助等

に使われます。運営は、管理会が行いま

す。

瑞穂地域で生産森林組合があるのは、質

志、戸津川のみです。（副町長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 51 広野公民館 土木建築課

京都縦貫道工事の真っ最中で、毎日、何百

台のダンプが通っている。生活の安心と工事

の安全を最重視し、目を行き届かせてほし

い。

生活されている方の安全を第一に考え、工

事を進めていただくようお願いしています。

（土木建築課長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 52 広野公民館 水道課

平成28年度までに水道統合計画が完成する

のか。また、変更計画はあるのか。

当初に和知町で立てられた計画は13年間

の計画であり、何とか計画通りに進めたいと

思います。

当日の回答のとおり

平成２８年度完成を目指して進めます。
対応中 中期

和知地区 53 広野公民館 総務課

中心部ばかりではなく、端のほうもきちんと整

備をお願いしたい。

町政を引き継いでから全力でやってきまし

た。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 54 広野公民館 教育委員会

小学校の地域懇談会の中で、BGプールの屋

根を設置しないのかという意見がでていた。

本年度財団に補助申請を行い、来年度の

事業で屋根を復旧する計画です。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 55 広野公民館 土木建築課

広野地域はIターン者が少しずつある、人口の

少ないところに公営住宅等を整備し人が集ま

ることを考えてもらえないか。

広野区には成功例がある、空き家対策は、

なかなか進まないが、いっそう充実させてい

きたい。住宅政策だけでは人を集めるのは

無理であるが、審議会で図りたいと思いま

す。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 56 広野公民館 土木建築課

丹波PAへの出荷は、グループで行うのか。 大勢の方が、運搬費等において有利であ

る、詳細については１０月から出荷者協議会

の準備を始めるので、つめていきたいと思い

ます。

グループでも個人でも出荷できる形になるかと思いま

す。詳細については、今後出荷者協議の準備を始め

るので詰めていきたいと思います。

対応中 中期

和知地区 57 広野公民館 総務課

土砂災害の調査において大簾区は全戸が対

象地域となっている、避難場所や避難体制を

充実させるべきと考える、また、消防団員も少

ないので、協力員や由良川左岸地域におい

ても避難訓練等を実施し有事の際のネット

ワークつくりを考えるべきである。

今までは、公民館が第1避難所であったが、

危険であれば場所の変更が必要であり、避

難訓練も必要と考えます。担当者を派遣す

るので、協議いただき検討させていただきま

す。

大簾公民館は土砂災害警戒区域外となっていますの

で、一次避難所としています。

避難訓練につきましても順次実施させていただきま

す。

対応中 中期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

和知地区 58 広野公民館 土木建築課

資料ページ１１のダム関連対策事業とは、何を

するのか。

ダム湖に沈む町道２３５号線の付替え工事

やダムの周辺整備を行う事業です。

町道235号線　　Ｌ＝1,830ｍ　　Ｗ＝7.0ｍ

舗装工、区画線工事を実施します。

対応済 早期

和知地区 59 広野公民館 土木建築課

ダム湖で泳いでいる人があったと聞いたが。 遊泳禁止となっています。 当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 60 広野公民館 和知支所

平成２２年度から広野・大簾活性化委員会を

設立し、３年が経過した。これからも、いろんな

情報や提案、ニュースを入れてほしい。

頑張っておられる地域を応援し、今まで以

上に情報提供等を進めていきたいと思って

います。知事にも、要望活動だけでなく、地

域の活動も報告しています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 61

竹野基幹集落セ

ンター

産業振興課

食彩の工房はいづつ屋さんが管理運営され

ていたが、今年の4月から休館されている。町

として今後のどのように運営されるのか。

現在は町が直接管理しています。今年の9

月か１０月の再指定に向けて事務手続きを

進めていましたが、できるだけ地元の皆さん

に多く使っていただきたいので、来年4月1

日から新しい指定管理者にお世話になるよ

う準備を進めています。９月頃から２ヶ月間

公募し、１２月議会に指定管理者の議案を

提出予定です。

平成２６年４月１日からの指定管理者による管理運営

を目指し、１０月に指定管理者を公募しましたところ２

者の応募があり、審査の結果、不選定としたところで

す。施設の管理運営の方法については、現在、検討

を行っています。なお、現在、施設を使用いただいる

高齢者サロンについては、引き続きご利用いただける

ように調整していきたいと考えています。

対応中 早期

丹波地区 62

竹野基幹集落セ

ンター

土木建築課

丹波パーキングエリア整備事業の３億４千万

円について、具体的な内容をお聞きしたい。

①

道の駅に登録することになっています。

道路は京都縦貫自動車道丹波綾部道路で

管理するのは京都府道路公社、場所は曽

根深シノ65番地１、駐車台数が上下線各88

台、町が設置する府道側が56台、内訳は大

型38台、普通車191台、身障者用3台です。

敷地面積は45，486㎡で、その内2,500㎡の

交流広場、699㎡の上屋ができ、イベントや

大災害時の一時避難場所にも活用してもら

います。物を食べてもらったり買ってもらった

りする地域振興施設になります。コミュニティ

ホール等もできます。平屋建てで面積が

3,512㎡です。その内、物販施設面積が701

㎡、飲食施設が、417㎡、情報サービス施設

に312㎡、加工施設106㎡、ミーティング

ルーム、トイレなどを設置します。

名称もこれから公募する予定です。開業の

目標日は、平成27年4月1日で、京都縦貫

自動車道の開通に合わせたい。年間客数

は55万１千人を見込んでいます。

道の駅に登録することになっています。

道路は京都縦貫自動車道丹波綾部道路で管理する

のは京都府道路公社、場所は曽根深シノ65番地１、

駐車台数が上下線各約90台、町が設置する府道側が

約60台です。

敷地面積は45，486㎡で、提案段階の数字であります

が、その内2,500㎡の交流広場、約660㎡の上屋がで

き、イベントや大災害時の一時避難場所にも活用して

もらいます。物を食べてもらったり買ってもらったりする

地域振興施設になります。コミュニティホール等もでき

ます。平屋建てで面積が約3,300㎡です。物販施設、

飲食施設、情報サービス施設、加工施設、ミーティン

グルーム、トイレなどを設置します。

名称もこれから公募する予定です。開業の目標日は、

平成27年4月1日で、京都縦貫自動車道の開通に合

わせたい。年間客数は55万１千人を見込んでいます。

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 63

竹野基幹集落セ

ンター

土木建築課

丹波パーキングエリア整備事業の３億４千万

円について、具体的な内容をお聞きしたい。

②

総事業費は、18億2,500万円です。この内、

地域振興拠点施設の設計費は、7億8,435

万円です。財源は、社会資本整備交付金が

7億4，724万3千円、過疎債が10億3,950万

円で70％の交付税措置があります。町が一

般財源として支出するのは3,825万7千円と

なります。新しい取り組みですが、設計、建

設、管理運営を一体的に発注するDBO方

式を採用して事業を進めています。年間売

り上げは5億6,300万円を見込んでいます。

事業者の名前は、ROOF GATE株式会社で

す。総事業費の80％が国庫で、一般財源は

3億5,010万7千円となります。

自慢は、府道から入って地域住民も積極的

に使える施設になっていることです。さらに、

自然運動公園と直接つなげると、どこからも

自然運動公園までは迷わずに来てもらえる

というのが、パーキングエリアに隣接した振

興施設のひとつの売りでもあると考えていま

す。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 64

竹野基幹集落セ

ンター

土木建築課

須知公園建設の進捗状況について、いつ頃

完成するのか。またどのような規模で、グラウ

ンドゴルフ場などができるのか。畑川ダムにも

地域周辺整備事業としてグラウンドゴルフ場が

建設されると聞くし、ビジョン・ダンマークも利

用させてもらっているが、維持管理が難しい

が、町の支援をいただき喜んでいる。

須知公園は都市公園として昨年8月に整備

が終わりました。子どもの遊具は少しありま

すが、グラウンドゴルフやゲートボールがで

きる公園ではありません。

一般論として、土地があるから上物を立てる

という考えはありません。

ビジョン・ダンマークのグラウンドゴルフ場

は、多くの方に活用いただき喜んでいます。

草刈機やトイレの改修は町で行いましたが、

利用者が維持管理をしていただいてます。

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 65

竹野基幹集落セ

ンター

産業振興課

木のぬくもり活用推進事業に500万円計上さ

れており、森林を生かした町づくりを推進する

とあるが、家屋も建設様式が変わり、木材を使

用せずに建設されることが多いし、植林も境界

がわからなくなってきている。

山に眠っている木を生かした具体的な町づく

りについてお聞きしたい。

木質ペレット、チップは家庭で使いやすい

が、加工工場を建設するのにかなりの費用

を要し、南丹市と一緒なら建設してもいいと

いう思いです。京丹波町だけではかなりの

投資になり、薪ストーブへの補助がいいと

思っています。

森林管理道整備事業で林道の整備を行っ

ており、多額の投資をしていますが、木材を

使った生活は大事だと思っています。

今度のパーキングエリアの振興施設も、加

工に高くつくができるだけ町内産の木材、無

理な場合は京都府産の木材を使用するよう

に伝えています。

昨年度は、グリーンランドみずほのボイラー

設置に補助しましたが、今年度は町民の方

が薪ストーブを設置された場合、補助させて

もらいます。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 66

竹野基幹集落セ

ンター

総務課

ビジョン・ダンマークの将来の有効活用につい

てお聞きしたい。

ビジョン・ダンマークは、財源ができたら撤去

したら良いと思っています。危険になればす

ぐに撤去しなければなりません。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 67

竹野基幹集落セ

ンター

総務課

旧JA竹野支所が町の資産となった。丹波篠山

線の拡幅問題などいろんな経過と課題があっ

たが、どのように有効活用されるのか。

旧JA竹野支所は、危なくなれば原則撤去し

ますが、最低限の管理をしていきます。気持

ちとしてはいち早く撤去して道路改修に役

立てることが本来の目的であったと引き継い

でいますので、そういう方向性が見出せたら

すぐに対応していきます。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 68 健康管理センター 土木建築課

冊子の１０ページ、「町道須知水辺公園線（工

事）」とあるが、その内容はどのようなものなの

か。

今年度発注の道路改良工事で、現在、（詳

細について）警察と協議中であります。

当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 69 健康管理センター 土木建築課

須知本町橋から竹野口までの間においても、

街中筋と同様、舗装改修工事を実施して欲し

い。

常識的なことであり、毎年工事を延長してい

ます。

本町橋からルート９の間の道路側溝改修に

つきましては、国が実施し、その他は、町が

実施します。蒲生西階線につきましては、

徐々に舗装工事をしている状況でございま

す。（野間参事）

本町橋から国道9号の間（須知本町橋線）は工事用道

路として利用していますので、工事施工範囲の水路に

ついては、国交省が整備します。

その他については、町が実施します。

対応中 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 70 健康管理センター 土木建築課

冊子の１０ページにある、町道須知琴滝線（工

事、設計）とあるが、具体的に施工箇所はどこ

なのか。

箇所までは、把握していませんが、延長約

千メートルの区間の側溝を蓋付きに改良さ

せていただくものです。１２月に開催される

「冬ほたる」までには、改良させていただきた

いと考えています。（野間参事）

延長　Ｌ＝840ｍ

工期　Ｈ25.11.7～Ｈ26.3.14

12月一部工事　「冬ほたる」中は中止。

1月から工事再開。

対応中 早期

丹波地区 71 健康管理センター 土木建築課

先ほどの安井さんの質問で、ルート９から本町

橋までの側溝改良をするということを聞いた

が、その工事と蓋付き側溝改良工事とは同じ

ものなのか。

ルート９から本町橋までの間は、京都縦貫自

動車道の工事用道路として改良するもの

で、国交省が改修してくれます。また、側溝

蓋設置については、須知琴滝線であり、別

の工事です。（野間参事）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 72 健康管理センター 土木建築課

現道のバイパスを潜り抜けると、T字路となって

おり、左へ行くと琴滝、右へ行くと国道９号と

なっている。その琴滝へ行く町道がバイパス工

事のためボロボロになっているが、最終的には

修繕されるのか。

工事終了後には、国によってきれいに修繕

していただきます。（野間参事）

町道須知琴滝線、町道須知市森桃根線は付替え町

道として、国交省が整備いたします。

対応中 早期

丹波地区 73 健康管理センター 土木建築課

冊子の１１ページの丹波PA（仮称）整備事業と

は、具体的にはどのような内容の事業なのか。

通過の町にならないように、パーキングエリア

ではなく、サービスエリア的な施設を造り、京

丹波町に収益が出るような施設等を計画して

いただけないか。

元々、パーキングエリアが計画されていまし

た。これでは、町の振興に結びつかないとい

うことで、このパーキングエリアに隣接して町

の振興施設を造る計画をしました。縦貫から

北側（上り側）に振興施設を造るとなると、下

り側の車両は利用できないので、下り側から

も利用できるように計画をしました。敷地面

積65,486㎡、施設面積3,512㎡で施設規模

は、丹波マーケスの約半分であります。その

うち、半分は町の第１次産品を販売する市

場的な施設です。残り半分は、お土産、食

堂などの施設になります。情報サービス施

設も造ります。加工施設106㎡も設置しま

す。ミーティングルーム、トイレも設置しま

す。道の駅の登録をしたいので、これから名

称を公募することになっています。駐車台数

232台、府道須知桧山線から施設に入れる

ということが売りになると思います。府道から

入る車両の駐車台数は、56台です。合計

232台でこれも丹波マーケスの約半分です。

予算は、総額18億2,500万円です。社会資

本整備総合交付金を頂きます。7億4,724万

3,000円です。過疎対策事業債10億3,950

万円、交付税算入率70％という起債になり

ます。

当日回答のとおり

対応中 中期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 74 健康管理センター 土木建築課

第1トンネル抜けた場所から見渡すロケーショ

ンはすばらしいものがある。計画されている施

設においても、ロケーションを活かしたものと

し、食べ物、農産物も買える施設、また、町に

下りてみたいなという気持ちにさせるような施

設にして欲しい。また、マーケスに何を建てら

れるのか伺います。

平成22年から要望活動をしてきました。当初

は、本線を潜り上り側の施設にに来てもらう

ように計画していました。しかし、福知山河

川国道工事事務所の提案で本線の上を陸

橋により渡るようにしていただきました。それ

だけでも認知し易い施設になったと思って

います。道の駅に登録するということは、国

道沿いに最低2つは道の駅の広告を出して

もらえます。市森のインターから約1.5ｋｍ離

れているだけなので、最初は無理であるとい

うことであったが、何とか認めていただき振

興施設を建設できることとなった。また、丹

波自然運動公園に新しく建設していただく

宿泊施設を振興施設から真正面に見える場

所に建設してもらえるように要望していこうと

思っています。振興施設から府道へ下りて、

そこから自然公園までは、約300ｍなので町

道を建設して直接自然公園へ入ってもらえ

るような要望をしております。自然公園さえ

入っていただければ、縦貫自動車道へ戻る

ことなく、国道9号から国道173号を経由して

縦貫道へ乗ってもらう。京都方面へは、市森

から乗って帰ってもらう。その道中にも京丹

波町の産品もあり、また、いろんな施設等へ

寄ってもらおうと考えています。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 75 健康管理センター 保健福祉課

高原小学校跡地に福祉施設高原荘が移転す

ると聞いたが、それに関する予算は何年度計

上されているのか。

高原小学校の跡地を高原荘さんに使っても

らうこととなっています。現時点では、それに

関する当初予算は計上されていません。地

元から排水路整備の要望も出ていますの

で、水路整備の予算を今後計上することに

なります。来年の秋に開業の予定です。今

年の盆明けぐらいから工事にかかられると思

います。町が直接工事をするわけではなく、

町は、土地を貸すだけでございます。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 76 健康管理センター 保健福祉課

（町が行うのは、）下水と土地の借用だけなの

か。

下水というより、雨水排水を整備しなければ

ならないので、これから測量に入る予定で

す。施設完成に間にあうように整備します。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 77 健康管理センター 土木建築課

町道須知琴滝線について、蓋付きの側溝を設

置するということであったが、何時ごろから、ど

れくらいの距離を工事されるのか。

9月に発注予定をしています。12月に開催さ

れる「冬ほたる」までには完成したいと考えて

います。（野間参事）

延長　Ｌ＝840ｍ

工期　Ｈ25.11.7～Ｈ26.3.14

12月一部工事　「冬ほたる」中は中止。

1月から工事再開。

対応中 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 78 健康管理センター 土木建築課

側溝改修の際、山側の法面土砂の崩落対策

は何か考えているのか。

現在のところ考えておりません。対策を講じ

るとなると法面切り取り部分まで、用地を提

供してもらわなければならないことにもなるの

で、現状の素掘りの水路を蓋付きにすること

によって、とにかく車両を走らせたいという思

いでございます。（野間参事）

当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 79 健康管理センター 土木建築課

素堀り側溝を蓋付き側溝にすると言うことであ

るが、Ｕ字溝などでの改修はされないというこ

となのか。

既製品を設置して、その上に蓋を掛けるも

のでございます。（野間参事）

当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 80 上野住民センター 産業振興課

食彩の工房について、指定管理制度6年が経

過し、現在閉鎖されている。今後の利活用に

ついてお尋ねしたい。

食彩の工房は指定管理制度により｢いづつ

屋｣へ委託。更新にあたり２項目について改

善が必要との指導をしてきたが、是正されな

かったため、平成25年3月末に契約を解除

した。あわてず、竹野地区の方々が納得さ

れる方法で管理者を決定するよう指示して

おり、秋には一般公募予定です。

平成２６年４月１日からの指定管理者による管理運営

を目指し、１０月に指定管理者を公募しましたところ２

者の応募があり、審査の結果、不選定としたところで

す。施設の管理運営の方法については、現在、検討

を行っています。

対応中 早期

丹波地区 81 上野住民センター 総務課

6月議会一般質問でもお尋ねがあったが、2期

目に向けての町長の考え方を伺いたい。

後援会を中心に広く町民の皆様のご意見を

聞いて、決定したい。しばらく時間をいただ

きたい。平成25年度の予算執行を強く表明

します。

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 82 上野住民センター 土木建築課

町道と太閤坦ゴルフ場との間　400ｍ～800ｍ

の間（登記ができていないのか、府道か町道

になるのか）。トラックの出入りがあり、道が荒

れている舗装（補修）が必要であるがどうか。

生森と協議できないか。

町道と太閤坦ゴルフ場との間の道について

は、譲ってもらい町道にする考えなので、担

当者へ指示する。現在の太閤坦事業主のう

ちに町道にする作業を進めたいと考えてい

ます。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 83 上野住民センター 産業振興課

クラベシ林道の舗装要望をしているが、その

後どうなったのか。

路面が傷んだ部分は舗装もしており、今後

も管理します。

急傾斜、急カーブとなっている箇所について、年次的

に部分的なアスファルト舗装を検討しています。

対応中 長期

丹波地区 84 上野住民センター 教育委員会

須知区の岩崎邸について、取り壊し後の活用

はどうか。

岩崎家本人と支援者3名の方から2～3回訪

問を受け、相談を受けて、岩崎参事へ対応

を指示した。一部だけでも須知区内へとの

移築希望の申し入れに対しては、土地の提

供(旧須知小学校左裏一角を提供）を提案

する旨を伝えたが、その後、返事がない状

況。町としては、永久保存ではなく、一時預

かりで提案しています。

岩崎家所蔵の文書等は、平成２５年８月２１日に南丹

市立文化博物館へ寄贈されました。同博物館で保存

処理された後、随時展示される予定です。

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 85 上野住民センター 産業振興課

企業誘致関連について、平成25年度当初予

算はどうか。

企業誘致については、大事なことと認識して

います。現在、京都府へ職員を派遣し学習

させてもいます。畑川ダムも完成し、塩付け

土地の買い戻しや、当初予算には無いです

が、積極的に取り組んでいます。町長自ら

動いて取り組んでいますので、噂でもよいの

で、情報を知らせてほしいですし、より良い

企業を誘致したいと考えています。京丹波

町は、過去にも災害の少ない地域として知ら

れています。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 86 上野住民センター 総務課

住所について、法律上、「船井郡」はとれない

のか。

法律上、「船井郡」はとれないですが、おっ

しゃるとおりで、共感しています。

 現在、「郡」は地方公共団体でもなく地方行政区画で

もなく、原則として地域的な名称にとどまるものです

が、都道府県議会の選挙区の単位となる等のほか、社

会の実態の中では、各種の行政機関等の管轄区域等

に使われています。

　地方自治法第２５９条で、「郡」の区域の新設、廃止、

変更、名称変更についての手続きが定められており、

これらは都道府県議会の議決を経て知事が定め、総

務大臣に届けることとなっていますが、同条では、町

村が合併すること等により、新たな「郡」を新設する場

合や他の「郡」に編入される場合などの事由により

「郡」が廃止されるものであり、１郡１町のため「郡」を廃

止することは法的にできないこととなっております。

対応済 早期

丹波地区 87 上野住民センター 議会事務局

ＣＡＴＶで放送されている議会での答弁が聞こ

えにくいので工夫してほしい。

議会でのマイクに使い方については、議長

と話し合い工夫させていただきます。

高さ調整の検討をするとともに、情報センターとも調整

したいと考えております。

対応中 早期

丹波地区 88 上野住民センター 土木建築課

京都縦貫道から下りて4車線になっている中央

分離帯が、草だらけで、町の花つつじも枯れ

ている。町のイメージも悪い。環境保全対策は

どうか。

毎年3回、ボランティアロードを開催し、環境

保全に努めています。京都国道事務所から

も参加があり、最近では、三菱自動車の工

場からも100名のボランティアの応援をいた

だいています。今後もボランティア活動を通

じて4車線を守っていく考えでおります。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 89 上野住民センター 土木建築課

米澤化学㈱の移転については、下流の富田

区としては反対した経過があるが、町の考え

はどうか。

米澤化学㈱の移転先は、実勢に決定しまし

たので、しっかり指導していきます。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 90 上野住民センター 企画政策課

町の花、木、鳥の制定をしたが、なじみが薄

い。今後、町民に広く知らせる手立てはどう

か。

ご意見を尊重し、検討します。 まちのシンボルとして広く住民の方に認識いただくよ

う、広報誌を通じてまちの名所としての情報募集や、

地域で植栽いただくため、予算化し、苗木等の配布を

検討しています。

対応中 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 91

蒲生区集落セン

ター

総務課

市町村長の所得が先日紙面に公開された

が、京丹波町長は京都市長についで２番目の

高額所得者であった。その内容は、どのような

ものなのか。

役場の分だけではありません。給与分とそ

の他雑所得であり、高額であるがゆえに税

金を７００万円ほど納めています。

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 92

蒲生区集落セン

ター

総務課

もう一度町長の所得についてお尋ねするが、

その他雑所得とは何なのか。また、給与は他

にあるのか。税７００万円は多すぎないか。

不動産賃貸の会社を持っているため、そこ

から給料をもらっています。株はありません。

他は、役場の給与のみでサンダイコーから

は給与はありません。控除対象の扶養家族

は一人もいないので、たくさん支払っていま

す。

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 93

蒲生区集落セン

ター

企画政策課

町長と語るつどいへの参加も４回目であるが、

職員や区長・役員がほとんどで参加人数も

減ってきていると思うがどう思われるか。

平成２２・２３年度で、要望など多くの課題を

対処してきたので、参加人数が減ってきてい

ると思います。しかし、このように住民の方と

膝を交えて話し合いをすることは、行政とし

て大事なことであり、今後も続けていきたいと

思っています。

アンケート結果からも継続の意見を多くいただいてお

り、次年度以降も、開催内容について十分検討し、多

くの参加がいただけるよう、努めてまいりたいと考えて

おります。

対応中 早期

丹波地区 94

蒲生区集落セン

ター

企画政策課

語るつどいには、子育て世代の参加が少な

い。これからを担っていく子育て世代（世帯）を

対象に課題やいろんな悩みを聞いてもらいの

が大変重要ではないのか。ＰＴＡとの共同開

催などはどうか。

幼稚園や保育所にはよく行っていますの

で、少しは話をしてきています。会場では余

分なことも言いながらいろいろ会話をしてい

ます。今後も、ＰＴＡ等を対象に話し合いや

取組をお願いしたいと思っています。

PTA等との共催については教育委員会も含め調整が

必要とも考えており、多くの町民の方から意見を伺う機

会をつくるよう、検討してまいりたいと考えております。

対応中 早期

丹波地区 95

蒲生区集落セン

ター

総務課

補助率の高い建設事業をとの話しがあった

が、補助率が高いからよいとして建物を建てる

ものではないと思う。町に本当に必要かどうか

が大事で、本当に必要な事業をしていただき

たい。また、ビジョンダンマークなど、遊休建物

等を今後どうしていくのか。

事業を決定するには、住民の思い、願い、

祈りのような要望があるかどうかをを大事に

しています。そのようなものは、お金がなくて

もやりたいと思います。畑川ダムも、色々約

束があったら、保守管理にお金がかからな

い、維持管理がしやすいように考えていきた

いと思います。実際に、引き継いだ事業も見

直していますし、浅田農産跡地の建物解体

や森林公園化、旧三ノ宮小学校に活用につ

いてもそうです。そのときに補助をしても、そ

の後長年の経営・運営を視野に入れて考え

ていく必要があります。今後も精査して、住

民の方が楽しく使ってもらえるように、住民の

願いがあれば投資していきます。

当日回答のとおり。

ビジョンダンマーク以降回答

遊休建物等については、活用を検討し、危険であれ

ば撤去等についても検討してまいります。

対応中 長期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 96

蒲生区集落セン

ター

産業振興課

琴滝の冬ホタルは、１年目１５００万円の収入

が上ったと聞くが、その後運営が厳しくなって

きているので入場料を取るようになった。いろ

いろ大変であるが、トイレ不足から仮設のトイ

レを設置したり苦労をされている。汚いトイレは

マイナスである。これを見てどう思われるか。

大変な取組をされています。イベント・観光

の名所となってきていますが、トイレについ

ては、冬ほたるの期間中だけでなく、公設の

トイレとして改修を指示しました。

琴滝入り口付近の汲み取り式トイレにつきましては、水

洗化を検討しています。

対応中 早期

丹波地区 97

蒲生区集落セン

ター

総務課

先般の参議院議員選挙で、町長は北神けい

ろう氏を応援されていたが、今後も後援会とし

て活動されるのか。昨年、衆議院選挙で当選

された田中さんと町の関係は？

私は、国・府の連携のもとで応援をしていま

す。北神さんは、任期のとき京丹波町に大

変ご尽力を頂いた方であると思っています。

特に、白土橋近辺の歩道要望や、テクノ

パーク内地すべり災害復旧工事などいろい

ろと国の方との折衝や要望活動にお世話に

なり、太陽光発電の企業誘致などもご尽力

いただき、実現の運びとなってきています。

そのように、義理人情といいますか、恩返し

をしたいという想いから選挙応援をしたもの

であります。

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 98

蒲生区集落セン

ター

総務課

町の塩づけ土地の買戻しを毎年されている

が、買戻しはまだあるのか。あとどれくらい残っ

ているのか。

先行取得用地を22億円買い戻しました。平

成２７年度までに買戻しを行ないます。後４

億円ほど残っています。水の確保ができ、

縦貫道ももうすぐ完成するので、企業誘致

等に活用していきたいと思っています。売却

要望があればすぐに対応できるように準備

をしておきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 99

蒲生区集落セン

ター

総務課

過疎地域自立促進特別基金積立事業につい

て説明をお願いする。ビジョンダンマークの解

体か？

過疎債を借り入れて、貯金をすることができ

るようになりました。これまでは、不要な建物

を撤去するのに、助成制度がありませんでし

た。基金にしておいてから、将来の解体・撤

去費用に活用していきます。ビジョンダン

マークは、余裕が出来てからになると思いま

す。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 100

蒲生区集落セン

ター

企画政策課

丹波自然運動公園の経営母体は？　管理経

営は、どこがされているのか。また、人事権は

誰にあるのか？　園長が公募となったが、観

光協会会長と兼務できるのか？内部昇格はで

きないのか。今回の公募による園長就任は、

どのようないきさつでなったのか？　教えてほ

しい。

京都府立丹波自然運動公園ですが、公益

財団法人丹波自然公園協力会が指定管理

を受けて、管理運営をしています。理事長

は、私（町長）で、人事権は理事長にありま

す。園長の公募は初めてで、これまでは、町

ＯＢが園長でした。理事長に就任してから、

組織の見直しを考えていましたが、前園長

の辞職意向を聞き、京都府と公募について

協議を行い、公募ということになりました。応

募は２名ありました。園長については給与制

ですが、観光協会会長は無報酬です。

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 101

蒲生区集落セン

ター

教育委員会

いじめ問題が世間をにぎわしている。昨年度

はいじめはないとのことであったが、今年度、

本町でいじめはないのか。また、どのように対

策をしているのか。

いじめ・体罰が社会問題化していますが、い

じめの定義、基準が変わると数も変わりま

す。いじめの基準について、子どもがいじめ

だと感じたものを区分①、①のうちで、経過

観察が必要なものを区分②、さらに、②のう

ちで、生命に関わるものを区分③とする京都

府が定めた基準によりアンケート調査をしま

したところ、区分１が、小学校９１件、中学校

４件でありました。また、区分２は、小学校３２

件、中学校が２件で、区分３は、小学校、中

学校ともにゼロでした。現在のところ、深刻

な問題はありません。府下の小中学校では

１万件以上のいじめを感じているいう調査結

果が出ていますし、また、南丹管内では２７

００件が感じていると言うことでありました。と

にかく、早期発見・早期対応をモットーに様

子がおかしかったり、悩んでいそうな場合は

声をかけて話を聞いていくように現場での対

応を進めています。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 102

蒲生区集落セン

ター

教育委員会

いじめは、大人も子どももなくならない。自殺に

なったら大変である。類似犯とかいろいろな事

件がでてきている。　隠すのも問題であるが、

まねをする子も出てくる。ひどくならないように

取り組んでほしい。

とにかく、自殺は絶対に出してはいけませ

ん。教育委員会も、学校も、保護者も一緒に

取り組んでいます。類似犯的なものがないよ

うに、しっかりやっていきたい。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 103 曽根区公民館 土木建築課

丹波綾部道路の土砂運搬経路について、７月

１８日の交通安全対策協議会で説明を受け

た、安井地内を運行する計画の経緯について

うかがいたい。

２月以降、運搬経路については、国土交通

省において、いろんな経路を検討されてき

たが、計画されている本線を利用できるの

が、１２月頃になることから、それまでの間、

府道・町道を利用する旨の協議があり、充分

な交通安全対策をとった上で運行されるよ

う、交通安全協議会を開催させていただきま

した。

当日回答のとおり

対応済 早期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 104 曽根区公民館 土木建築課

町は、道路管理者として生活道路への影響や

隣接する集落の意向をどれだけ検討されたの

か。

道路管理者として車両の通行を制限するこ

とはできませんので、交通安全に十分配慮

した計画をと国交省にはお願いをいたしまし

た。交通安全対策協議会や各区で説明をさ

せていただき、危険箇所等の意見を運搬経

路に反映するよう国交省にはお願いしてい

きたいと思います。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 105 曽根区公民館 土木建築課

国交省の担当は運行ルートは決まったと言っ

たがそうなのか。

この運行計画で進めたいという意向を伺っ

ているところです。それを踏まえ十分な安全

対策を取っていただくため対策協議会で協

議を行い事業を進めるようにお願いしていま

す。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 106 曽根区公民館 土木建築課

光久から箕谷に渡る橋は強度が不足している

と思うが。

十分な対策を取って通行するよう担当者と

現地の確認を行っています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 107 曽根区公民館 土木建築課

砂防工事など府等が行っている公共事業へ

の影響もあると聞くが把握されているか。

計画ルート上にある工事（光久・中台）にか

かる交通規制の関係は、府と国交省の間で

調整いただいているところです。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 108 曽根区公民館 土木建築課

公有財産の管理（道路・河川）について区の

行事として行っている。高齢者や女性の単身

者は自前でシルバーに委託し出役されている

方もいる。議会での町の回答は限られた財

源、従来どおりお願いするというものだった

が、個人が負担してまで維持管理する必要は

ないと考えるがどうか。

出来ない事は出来ませんので、作業をして

いただく必要はありません。ボランティアとし

て行う作業に不参金を取ることには無理が

あると思っています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 109 曽根区公民館 土木建築課

丹波綾部道路の土砂運搬経路について、決

定したものとして説明を受けることは出来ない

（安井区長）。各区を説得して回ることは非民

主的ではないか。

回答なし 回答なし

対応済 早期

丹波地区 110 曽根区公民館 企画政策課

資料P5の区長面談、相談業務は、事業なの

か

協働のまちづくり事業とは、という意味で内

容を記載しております。

地域と行政がともに両輪となって、地域の活性化を担

うためその連携を密にすることを主旨として、協働のま

ちづくり事業や、地域支援事業を展開中です。

対応済 早期

丹波地区 111 曽根区公民館 医療政策課

南丹病院の負担金は、今はないのか 従来どおりです 当日対応のとおり。

対応済 早期

丹波地区 112 曽根区公民館 産業振興課

資料P8の京力農場プラン事業の進捗状況

は、どうか

鎌谷中と安栖里で取組んでおります。 平成２４年度に安栖里地域と鎌谷地域（鎌谷下・鎌谷

中・鎌谷奥・東又）で京力農場プランが作成され、人と

農地の問題解決に取り組まれています。現時点で１２

地域でプラン作成が予定されています。

対応中 早期
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対応中

・

対応済

丹波地区 113 曽根区公民館 教育委員会

中央公民館の雨漏りがひどい、もっと早く確認

できなかったのか

部分的に修繕を行なってきたが、今回は大

掛かりな修繕を行う、しっかり直して、文化活

動の中心として利用していきます。

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 114 曽根区公民館 総務課

合併特例債の活用状況は 慎重に使い、予定通り執行しています。 須知公園整備事業、畑川ダム関連整備事業、道路改

良事業等に活用のほか、後年度の安定した財政運営

を図るための振興基金への積立にも活用できるため、

計画どおり執行している状況でございます。

対応中 長期

丹波地区 115 曽根区公民館 総務課

合併特例債があるうちに、庁舎の更新を考え

ては

考えが無いわけではないが、総合計画を再

度立てることを考えており、町づくりの中に

おいて、庁舎の関わりが必要と考えている。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 116

上豊田住民セン

ター

産業振興課

国は、大規模農家ばかりを支援しているが、

本町のような中山間地への支援もすべきでは

ないか。

私もそういう思いです。 競争力のある農家を育成することも必要ですが、一方

で地理的条件等が不利な中山間地域に対しても国土

の保全など当地域の果たす役割は非常に大きく、一

層の支援が必要と思っています。

対応中 長期

丹波地区 117

上豊田住民セン

ター

教育委員会

三ノ宮に設置されている「山之内一豊」の看板

であるが、町から補助金は出ているのか。

今、教育長にも確認しましたが、町から補助

金は出していません。

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 118

上豊田住民セン

ター

企画政策課

グリーンランドみずほのグラウンドゴルフ場に

ナイター設備はできないか。

いつもご利用いただき、ありがとうございま

す。

経営状況は厳しく、また指定管理を受けて

いる立場であり、設置は難しいです。（副町

長）

当日回答のとおり。

対応済 早期

丹波地区 119

上豊田住民セン

ター

企画政策課

南丹市の内林あたりでは、どんどん人が住み

始めている。

子供や若者が増える施策を期待するが、どう

か。

少子化対策や唯一町内の高校である須知

高校への支援は大事なことと考えています。

少子化対策の一環として、町観光協会が実施する「若

者出会いサポート事業」への支援を実施しており、ま

た、Ｉターン、Ｕターンを含めた包括的な若者移住定住

施策についても、今後中長期的視野で取り組む必要

があると考えております。

対応中 長期

丹波地区 120 富田公民館 教育委員会

府道豊田富田線は30㌔の速度制限である

が、通勤・通学時間にものすごいスピードで

走っている。子どもの事故が発生する前に対

策を。教育委員会や町職員も状況を把握を。

昨年の亀岡市での事故を受けて、登下校の

安全確保に取り組んでおり、危険箇所77箇

所については、道路管理者や警察にできる

ところは早く対応いただいています。一学期

にも調査し、新たに72箇所の危険箇所を把

握したが、1/3は運転手のマナーの悪さが

原因。警察OBのアドバイザーと教育委員会

で、夏休み中に全ての通学路を確認しま

す。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期
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対応中

・

対応済

丹波地区 121 富田公民館 企画政策課

町営バスも運転マナーが悪い。待合をしても

頭を下げず知らん顔する運転手もいる。

関係機関との連携の場もあり、しっかり伝え

ます。（教育長）

運行マナーの向上に努めてまいります。

対応済 早期

丹波地区 122 富田公民館 保健福祉課

ふるさと振興公社の跡に、障害者施設が設置

されると聞いているが、どのような内容か？区

内への詳しい説明は？

NPO法人スマイルが、共同作業所の退所時

間からご家族が帰宅されるまでの間の生活

支援サービスなどを実施されます。改修工

事を経て、9月中旬ごろには、開所される予

定です。

区への説明については、法人と調整しま

す。（保健福祉課長）

当日回答のとおり

８月２０日に富田区公民館において、事業所より住民

の方への説明会を開催されました。

対応済 早期

丹波地区 123 富田公民館 保健福祉課

11月から12月にかけて、黒豆の乾燥でひどい

ほこりがする。施設開所後、クレームを言われ

ても困る。あらかじめ考慮してほしい。

黒豆の生産に支障が出るようなら施設は迎

え入れません。

当日回答のとおり

８月２０日の説明会において、共存していく旨、話し合

われました。

対応済 早期

丹波地区 124 富田公民館 総務課

行政の人材活用はどのようにしているか。 太陽光発電の誘致、町営バスの土曜運行、

ファミリーサポート事業、学童保育の範囲拡

大など、決まりきった仕事だけでなく、町民

のニーズを汲み上げた事業量が10％は増

えています。そのことにより仕事量は違って

きており、人材活用につながっています。

③畑川ダム週整備は、町道235号の改修が

主な事業です。

当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 125 富田公民館 教育委員会

ふるさと体験資料館運営事業136万円の使い

道はないか。

しめなわづくりなど、年間を通じた事業の経

費も含んでいます。子どもたちが古い農機

具を見る貴重な場となっています。（教育

長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 126 富田公民館 土木建築課

畑川ダム周辺整備事業の内容は何なのか。 畑川ダム週整備は、町道235号の改修が主

な事業です。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 127 富田公民館 土木建築課

須知公園は利用されているか。 須知公園はそれなりに利用されています。

継続事業として、引き継いだもので、大きな

ものを建てて、あとで管理に困ることのない

よう整備したものです。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 128 富田公民館 医療政策課

病院の搬送車を、救急を必要とする人に活用

できないか。

サービスを実施しようとすれば、人を配置し

なければなりません。現在の搬送車は、救

急対応を目的しているものではありません。

当日対応のとおり。

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 129 富田公民館 土木建築課

これまでは、そのようなことは記憶に無いのだ

が、畑川ダムが完成して一定水量を放流して

いるが、下流域（黒瀬区）の水田が水不足と

なった。京都府に尋ねると、ダムに流入して来

た水量を下流にも流しているという回答であっ

た。下流域の水量は確保するという約束もあっ

たと思うので、十分確保されるようにお願いす

る。

水量確保という約束でダム建設にもご協力

いただいたことと思います。農業用水がしっ

かりと確保できるように守っていきたいと思い

ます。町で対応したいと思います。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 130 下山集会所 子育て支援課

今後、下山分園の施設老朽化（赤錆等）に対

し、どのように対応されるのか。

たまたま子ども子育て支援法が新たに制定

されました。町としても審議会を組織し答申

を経て決定していきたいと思っていました。

平成26年度までに子ども子育て支援事業計

画を作成することとなっており、間もなく審議

会を立ち上げその中で下山分園についても

審議いただくこととなっています。現場を確

認させていただき、近隣住民の方に不快感

を与えるようであれば、審議中であっても整

備していきたいと思っています。耐震診断結

果は既に出ており、今後どのようにしていく

かということを審議会で諮らせてもらいます

ので、もう少しお時間をください。

当日回答のとおり

現在、休園中ではありますが、上豊田保育所の分園と

して、上豊田保育所で施設管理を実施しています。周

辺の草刈や日々の建物の掃除とは、シルバー人材セ

ンターへ委託し、週1回は、職員が出向き施設管理を

継続し、必要に応じて修繕等実施してまいります。

対応中 中期

丹波地区 131 下山集会所 産業振興課

下山駅前のＪＡ跡地は、どのように活用される

のか。

下山地域には、工業団地があり、水も確保さ

れたことなので、今後の企業誘致について

の考えを聞かせて欲しい。職場を確保する

ということは、人口増加にも繋がるのではな

いかと考える。

民有地でありますので、活用についてお答えできない

状況です。

対応済 早期

丹波地区 132 下山集会所 土木建築課

資料（Ｐ11）にある「ダム関連対策事業」の内

容について教えて欲しい。

大変紛らわしいですが、大半が付け替え町

道235号線の経費です。周辺整備について

は、地元と一緒になって頑張りますので、こ

の件はご理解願います。

当日回答のとおり

対応中 中期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 133 下山集会所 土木建築課

京丹波三和線の進捗状況について教えて欲

しい。遅れている理由として、用地買収が難航

していると聞くが、真相はどうなのか。

用地買収のしやすいところから工事が着工

されてきており、質美方面から徐々に下山に

も近づいてきております。踏切部分が課題

になってくると思います。バイパスにするの

か、現道を拡幅するのかなど、ある程度地元

で判断していただく段階にきていると思いま

す。用地が問題というところまでにはまだ

至っていません。用地的には駅前が難しい

と考えております。駅周辺の整備が大きな問

題であります。計画等について地元の協議

会等とも十分協議させていただきたいと思っ

ています。

まずは、現在着手されている質美地区を早期に完成さ

せるため、工事を進めてもらっています。質美地区が

完成しましたら、下山工区についても継続して進めて

もらうよう、協議会の皆さんと一緒に要望していきたい

と思います。

対応中 長期

丹波地区 134 下山集会所 教育委員会

下山バイパスで、蕨区の信号付近に設置され

ている文化財案内看板は、グランドの法面に

立っており目立たないので、もっと目立つよう

な看板、場所等考えて欲しい。

昨年度の末頃に既存の看板は残して、新し

い看板を作らせてもらいました。字が主体で

あまり派手なものではないので、実際設置し

てみると少しアピール性に欠けたかなとは思

います。設置してまだ約半年なので、もう少

し現状のままで様子を見ていただき、またご

意見を頂戴していただいたらと思っておりま

す。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 135 下山集会所 土木建築課

以前にも国道27号のスピード表示を50kmから

40kmに変更するよう要望をしたが、回答が無

いがその結果はどうなったのか。黒瀬橋上側

の点滅信号を普通の信号に変えてもらえれば

減速に繋がるのではないかと考える。

例え地元に文書で回答していなくても、要望

してもらった内容については、町として必ず

関係機関に要望しています。速度制限を変

更するならばきちっと文書で要望しなければ

ならないので、地元としても要望内容をまと

めてもらい町へ要望していただきたいと思い

ます。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 136 グリーンハイツ 土木建築課

下山で温泉を掘り、公園もできると下山とグ

リーンハイツの人達が集まってお祝いをしまし

たが、その後土地とかどうなっているのでしょう

か。

温泉計画は断念しました。２６度以上が温泉

と言われ、温泉ではあったのですが、常に

燃料を使って対応しなければならない。地

元の人が楽しむだけの、こじんまりとした施

設であれば整備しても良いが、計画が他所

からきていただく公の施設であれば、常に運

営費を使って運営することになり大変であ

る。やめる事も勇気がいるし大事だと思う。

当日回答のとおり

対応済 早期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

丹波地区 137 グリーンハイツ 土木建築課

畑川ダムができて、日吉へ抜ける付け替え道

路があるが、何時ごろ完成するのか。

本町分は何時でもできるのですが、南丹市

側がいろんな事情があるんだと思いますが

遅れており、平成２６年度中とは聞いていま

すが、本町はそれに合わさせていただいて

います。南丹市と協力して供用開始したいと

思います。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 138 グリーンハイツ 土木建築課

現在、信号のついているグリーンハイツから出

る所ですか、一部だけ改修ができているが、そ

の後はどうなっているのか。

地権者の方で、町外の方が持っておられる

土地があり、用地買収がなかなか進捗しな

い状況で停滞していますが、放置している

訳ではないので、少しまっていただきたい。

（副町長）

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 139 グリーンハイツ 総務課

防火水槽の設置は決定していただいています

が、業者の入札は終わっていますか。先般火

災が発生し、あれくらいのことで済んで良かっ

たのですが、間違えればハイツ内にも類焼し

ていたかも分かりませんので、消防の方からも

言われており出来るだけ早くお願いしたい。

５月に現地立会いをお世話になり、現在設

計中ですのでもう少し待ってください。着工

は秋ごろになります。

２月末完成予定です。

対応中 早期

瑞穂地区 140

山村開発センター

みずほ

総務課

町債が12億9千8百万円、公債費が15億6千2

百万円である。借金を返すために借入れをし

ているわけではないのか。町債の総額はいくら

になるのか。また、その返済計画は？

大きな事業を起こすと補助金に加え、起債

を起こさざるを得ません。地方債の額は一

般会計で142億5千万円程度、特別会計を

加えますと342億8千万円ございます。しかし

ながら、その借金は国から地方交付税とし

て、過疎債なら70％が普通交付税から援助

される制度がありますので実質的な負担額

は一般会計で45億円程度になります。少し

でも身軽になりたいと繰上償還を計画的に

実施しています。加えて隠れ借金とも言われ

る塩漬け土地の買い戻しも進めており、財

政の健全化を図っています。

　町債は、建設事業等のための資金調達で、現世代

だけの負担ではなく、効果・便益が続く間の世代にも、

借金返済という形で負担してもらうという考えのもと発

行をしています。借金の返済費用は交付税でもらえる

措置がありますので、過疎債なら70%の措置で実質的

な負担額は30%となります。

　町債の額は一般会計で142億5千万円程度、特別会

計を加えますと324億8千万円程度でございます。

　返済計画につきましては、過疎債は12年、簡易水道

事業債は30年であり、町債の内容により償還期間に差

異があります。

対応済 早期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 141

山村開発センター

みずほ

産業振興課

有害鳥獣の被害が深刻。（鹿、猪、サル、ヌー

トリア、アライグマ）。関係機関が知恵を持ち寄

り対策協議会を立ち上げ、頭数を減らすよう前

向きに取り組んでほしい。

町の有害鳥獣対策協議会はございます。南

丹市・亀岡市とも協議を行い広域捕獲はそ

ちらで取組んでいます。サルを一網打尽に

捕獲しても送り出すところが現在ありませ

ん。捕獲すれば捕獲したところで処理しなけ

ればならないため困っています。頭数を減ら

すことが最も大切だと思います。府が狩猟期

間においても4頭目から10頭目まで１頭につ

き4,000円の報償金を出すようになりました。

町からは狩猟期間外において１頭あたり、鹿

22,000円、猪15,000円の報償金を支払って

います。ゲート式やドロップネット方式、サル

捕獲のための檻を購入し貸し出しを行うなど

積極的に取組んでいますが、絶対数が減っ

ていません。頭数を減らすための協議を

行っています。さしあたって鹿の生息数を減

らしたいと思っています。役場の職員に相談

いただき少しでも被害を減らすように力を注

ぎたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 142

山村開発センター

みずほ

産業振興課

はさみ使用はいけないのか。（猟具として） はさみを使用することは許可されていませ

ん。

平成１９年に歯が付いている付いていないに関係な

く、とらばさみは全面禁止されています。

対応済 早期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 143

山村開発センター

みずほ

教育委員会

小中学生のいじめの問題について、本町の実

態はどのように把握されているのか。

昨年11月、町内1,100名の全児童生徒にい

じめに関する詳細なアンケートを実施しまし

た。調査結果を受け、いじめの事象が認め

られるものは個人面談を行い、深刻なものは

保護者と連携するなどして取組んでいます。

一人の教職員が見るのではなく、学校全体

としていじめの早期発見、早期対応に取組

んでいます。今年も7月に再度アンケートを

実施しました。現在集計し面談に向け進め

ています。昨年度いじめに対する程度を3つ

に分け集計をしました。1段階が自分でいじ

めと感じたもの、2段階が経過観察の必要が

あるもの、3段階が生命や身体の危険をお

びやかすものとし、本町は1段階が95件（南

丹官内3,651件）、2段階が34件（南丹管内

142件）、3段階は0件（南丹管内1件）という

結果でした。子ども達の実態を細かく把握

するよう教職員もアンテナを張り巡らし、緊

張感を持ちいじめ対策に取組みたいと思い

ます。2学期も同様にアンケートを実施し実

態把握に努めるようにしています。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 144

山村開発センター

みずほ

教育委員会

文化賞の表彰が3年前からされている。文化

賞に推薦をしたが除外された。その理由がマ

スコミ等で知られていないというものだった。腑

に落ちない。

文化賞・スポーツ賞は選考委員が選考し、

教育委員会で決定しています。体育の選考

基準は明確なものですが、文化賞は団体の

推薦に加え、活動されている年数が考慮さ

れていると思います。マスコミに取り上げられ

たか否かは、表彰の基準になかったかと思

いますが、ご不審に思われたことは個別に

聞かせていただきたいと思います。（教育

長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 145

山村開発センター

みずほ

土木建築課

縦貫道工事が進んでいる。町道が国道の一

部（取り合い道）となるという説明のあと、町の

職員は一度も来ない。町は国に移管すれば

関係がないのか。

説明会以降、顔を出さないということだと思

います。町の事業でなくても、地元職員とし

て求めがあることを伺いました。支所、土木

建築課、河川事務所等がパトロールするな

ど安心・安全のために町職員が先頭に立つ

ということは大事だと思います。区長さんを

通しておっしゃって下さい。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 146

山村開発センター

みずほ

総務課

公共施設に防犯カメラがない。今後、防犯カメ

ラが活用されることもあろうかと思いますが、ど

のような考えか。

まず、公共施設から防犯カメラを増やしてい

きたいと考えています。

当日回答のとおり

対応中 中期
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地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 147 梅田振興センター 土木建築課

資料P11、ダム関連対策事業で、１台１００万

円のベンチや１棟６００万円の東屋を整備する

と聞いたが本当に必要なのか。P9の木のぬく

もり活用推進事業のように、木（木材）を活用し

て整備してはどうか。

P11事業費7,275万円のうち、ほとんどが町

道の付け替え工事であり、約1,000万円が周

辺整備事業です。東屋等は、地元からの要

望がありますが、地元へも維持管理がかか

らないものを。と話をしています。未来づくり

交付金を受けて整備をする予定です。公金

であり、常識の範囲で整備するものです。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 148 梅田振興センター 産業振興課

有害鳥獣の件、今年度機械を借りて実施して

いるが、オリの世話をする人がいない。今のオ

リによる捕獲事業を継続できるのか。

納得できるまで、積極的に活用してもらった

らよいと思っています。

かぞえもん等捕獲装置の運用には、地元の皆さんに

主体的に取り組んでいただく必要がありますので、引

き続き協力をお願いします。

対応中 早期

瑞穂地区 149 梅田振興センター 産業振興課

実証実験中の「大量捕獲装置」での捕獲は現

在１頭のみ。シカ肉を有効活用できるよう試食

会も行い、地域の納涼祭に出す予定。食材と

して活用したいが、有害対策では数の確保が

困難。食の祭典への出品や大阪梅田との交

流などにも活用したい。

積極的な意見はありがたい。積極的に取り

組もうというところには、助成しやすいと思い

ます。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 150 梅田振興センター 産業振興課

梅田地区には、篠山からサルが来ている。篠

山市では、サルをＧＰＳで確認し、今どのあた

りにいるかを発信しているという。篠山市と連

携して、同様の情報を出してもらうことはできな

いのか。

そうできたらよいと思います。一度連絡を

取ってみて、情報を出してもらえないか篠山

市に聞いてみます。本町では、サルの追い

払いを猟友会にお願いしています。金網柵

の上に電気柵を設けるなどしていますが、決

め手がないのが現実です。

地域で情報を受け取る代表を決めていただき、篠山

市からメール等により情報を提供していただくことは、

可能だと思います。篠山市民向けの情報発信であり、

市外の不特定多数の方の登録は非常に難しいです。

梅田地域振興会へのメールを共有いただければと思

います。

対応中 早期

瑞穂地区 151 梅田振興センター 産業振興課

（関連説明）

サルの追い払いは、梅田地域振興会の地域

いきいき部会が追い払い隊をしている。サル

の情報はメールで入ってきており、連携は出

来ている。篠山市の森林研究所から情報が

入っているが、現場に行く人間が追いついて

いない。今年は、サルが梅田地域を二巡し

た。

ＧＰＳを活用した取り組みで、サル被害が減

ることを願っています。京丹波町は、小さい

町で、財政も厳しいので、新しいことに、す

ぐに積極的には取り組みにくい状況です。

今のところ、追い払い隊が効果的だと聞いて

いるので、紹介しました。

森林動物研究センターからのメールと、発信器の電波

を受信すれば、より効率よく追い払いが可能と考えま

す。

対応中 早期

瑞穂地区 152 梅田振興センター 土木建築課

京都縦貫自動車道の工事が進んでいるなか、

瑞穂インターを下りた車が福知山方面へ向か

う場合、ナビ検索をすると、（旧）黒鯛店から井

脇(百町峠）を通って9号線に出るルートを示

す。正しい道を示す必要があるのではない

か。

ナビを検索したことがありませんが、そう示さ

れているなら、正しい案内ができるよう申し

入れます。

今後、府道上野水原線を安全に通行していただくた

め、京都府に対し早期の拡幅改良を要望していきま

す。

対応中 中期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 153 梅田振興センター 医療政策課

福知山市の花火大会で二人が死亡された。

的確な判断で、豊岡病院や福知山病院に搬

送されたとのことだが、京丹波町病院から救急

搬送される場合は、南丹病院か。どこで、どん

な災害が起こるかわからない、病院同士の連

携、訓練が大事であり、わが町ではどうか。

病院同士の連携はしっかり出来ています。ド

クターヘリも来てくれています。しっかり情報

提供をし、安心の町にしていきたいと思いま

す。

当日対応のとおり。

対応済 早期

瑞穂地区 154 梅田振興センター 教育委員会

小学校、中学校でいじめはないか。子どもた

ちは、健やかに仲良くやっているのか。

いじめが社会問題化し、いじめの基準が少

し変わりました。子どもたち自身がいじめを

感じたら、いじめとするもので、京都府では

統一の基準で一斉調査を行いました。いじ

められたと感じた第一段階が、小学校９１

件、中学校４件、経過観察が必要な第二段

階が、小学校３２件、中学校２件、生命が脅

かされているという第三段階はどちらも該当

ありません。件数の多い少ないよりも、早く見

つけて、早く対応するのが大事ですので、

面接を行い、ほぼ解決しています。南丹管

内では、3,651件でした。小さな案件を見つ

けて、早期対応し、しっかり見ていきます。１

学期の調査でも、第二段階は半分くらいに

なっていました。ゼロにはならないですが、

子どもたちが学校に行くのが楽しいように、

早期発見、早期対応に努めて参ります。（教

育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 155 梅田振興センター 議会事務局

町民の議会、議員さんへの期待度は高まって

いる。（議員定数？）削減の考えがあるのか。

流れのよい京丹波町になってきているので、

次期もよろしくお願いしたい。

議会のことは、議会が取り組まれることです

が、意見を求められたら言うこともあると思い

ます。議会も、活性化委員会を立ち上げら

れて検討されています。議会と町執行部が

一緒になって取り組むことが大事ですので、

しっかり説明し、賛同を得て、推進していき

たいと思っています。

議員定数は、改選の次期と合わせて取り組む必要が

あり、４年先を見据えて、議会活性化特別委員会が設

置されたので、その場で更に検討していく必要がある

と考えます。

対応中 中期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 156 梅田振興センター 瑞穂支所

明俊小学校のグラウンド整備は、使用が少な

い分、整備が大変である。維持管理費用につ

いては、今年度で打ち切りと聞いているが、ぜ

ひ、継続をお願いしたい。

現在助成しているものを、無理にきることは

ないと思います。町にとっても、ご当地にとっ

ても、大事な財産であり、しっかりを守ってい

ただきたい。旧質美小学校の活用について

も、色々と地元要望がありました。今、様々

な取り組みをしてもらっており、知事にも報

告をしました。今までの助成の範囲で、要望

は要望として、出してもらったらいいと思いま

す。旧第三小学校跡地のグラウンドも、地域

振興会が草引きのイベントを実施され、私も

時間がある限り参加しています。

体育館、グラウンドの維持管理費用につい

ては、当初２年間の助成についてお話をし

ていますが、その活動を確認させていただ

き、次年度以降を検討するということです。

また、駐車場スペースを増やすことについ

て、予算は確保できていますが、地元主体

での活動に支援の予定です。細部は事務

局を調整をしてください。（支所長）

旧明俊小学校グラウンド維持管理については、H26年

度から2年間引き続き委託契約を締結する。※H26年

度はこれまで同様7割負担とし、意向は再度検討す

る。

対応済 早期

瑞穂地区 157 梅田振興センター 企画政策課

地域振興会が新たに設立されているが、横の

つながりがない。瑞穂地区のみ、振興会の会

長会を持っているが、他の地域とも、年１～２

回、情報交換が出来ると良い。道具の貸し借

りなどが出来るようになるのでは。

現在のところ、連携が出来ていない状況で

す。役場で出来ることはやります。連携だけ

でなく、統合したらよいとおもうものもありま

す。

現在、地域振興会的なものが９団体あります

が、連絡協議会はありません。ご質問の趣

旨は、企画政策課にも連絡済みです。協議

会のような形で、意見交換の場を作っていき

たいと思っています。（支所長）

平成２５年１０月２日、瑞穂地区梅田地域振興会長の

お声かけにより、町内地域振興会等住民自治組織の

代表者による意見交換会が初めて実施されました。

今後におきましても、継続して実施することで情報交

換の機会としたいと考えております。

対応済 早期

瑞穂地区 158 梅田振興センター 保健福祉課

各種検診事業の中で、がん検診、歯科検診、

血液検査をしていただいているけど、心電図

検査を取り入れてほしい。

取り組みたいと思います。 基本健診及び特定健診、後期高齢者健診において、

心電図検査が必要な方には受けていただいておりま

す。（厚生労働省の判断基準によるもの、医師が必要

と判断された方）

健診での心電図検査は、全員に検査する必要はあり

ませんが、町独自の判断基準等を設置するなど、今後

検討していきます。

対応中 中期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 159 梅田振興センター 医療政策課

病院は、南丹病院のほうが良いとの声を聞く。

南丹病院の方が、検査が良いとの話がある。

病院の患者はお年寄りが多く、色々なところで

抜けているところがある。

病院は、勝ち負けではありませんので、南丹

病院とはしっかり連携していますし、町立病

院を少しずつ充実させていきたいと思いま

す。行政と病院ドクターがうちとけて話ができ

るようになりました。安心の京丹波町病院

あっての、南丹病院、綾部市立病院、明治

国際医療大学付属病院だと思いますし、

しっかり連携できています。受診されるの

は、患者さん自身の判断ですが、医師の増

員、機器の充実については、積極的に取り

組んでいきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 160 梅田振興センター 企画政策課

語るつどいでの要望は、予算に反映されるの

か。

平成２６年度の予算に反映させるために、

色々と状況を聞かせてもらっています。聞い

ておかないと、出来ませんし、緊急性のある

ものは、補正でも考えていきます。

当日回答のとおり。

対応済 早期

瑞穂地区 161 小野公民館 土木建築課

八田区の河刈りについて、高齢者も多く、対

象河川が長い。１回で終われず、２回実施して

いるが、そのうち１回は町道等の整備に回した

いと考えている。刈り残した場合、町で対応い

ただけるか。

河刈りについては、慣習に基づいて、ボラン

ティアで実施していただいているものです。

刈り残しがあった場合には、府と町で対応し

ます。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 162 小野公民館 総務課

消防署、出張所について、南丹市は旧町ごと

に１箇所あるが、京丹波町には１箇所。構成市

町で一定の了解があってのことだと思うが、篠

山市には救急車のみを配備している所（細工

所）もあり、町民の安心と生命を守るためにも、

救急隊（車）だけでも、、もう１箇所設置いただ

けないか。

当時の調整内容は承知していませんが、前

任者が協議し、現在の体制となっています。

９号線沿いに新たにもう１箇所というのは、む

ずかしいかもしれませんが、救急隊のみの

設置についても、できるかできないかも含め

て検討し、消防組合に申し入れしていきま

す。

救急隊の設置基準は人口１５万人以下の市町村に

あっては、おおむね３万人に１台を基準にその他の要

件を勘案して決められます。現在組合管内には高規

格救急車７台と非常用救急車が２台あります。組合管

内の人口は142,565人(H25.4.1）となっています。

対応中 長期

瑞穂地区 163 小野公民館 教育委員会

旧瑞穂町、旧和知町では、小学校が１校に統

合されているが、旧丹波町では、竹野小、下

山小がある。統合することによって、子どもた

ちが刺激しあいながら、よい環境で学ぶことが

できる。ぜひ、統合を検討してほしい。

丹波ひかり小を除いては、小規模校。地域

やＰＴＡのご理解をいただきながら、それぞ

れが特色ある学校運営をしていただいてい

ます。１０年後の教育のあり方についての基

本計画を策定する委員会でも貴重な意見を

いただいています。学校の目指すべき目標

等、まとめたものについて、意見を聞く機会

を設けていきます。（教育長）

保護者の皆さんからのささやきがあれば、検

討しますが、今はその環境にはありません。

生徒や保護者からの願いがあれば、間髪い

れずに検討をはじめます。

当日回答のとおり

対応済 早期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 164 小野公民館 総務課

若者の就職先が少ない中で、役場で退職職

員を雇用している。若者を育てるという視点も

持ってほしい。

公募をしているはずですが、仕事の効率ば

かりではないので、検討するように指示しま

す。

臨時的雇用職員として、雇いいれを希望される方の登

録を常時受け付けております。

対応中 早期

瑞穂地区 165 小野公民館 産業振興課

８月末に北海道下川町の視察されるとのことで

あるが、特にバイオマス発電について、期待し

ている。どう森林資源を活用していくかが大切

であり、有害鳥獣対策にもプラス作用するは

ず。バイオマス発電の道筋をつけてほしい。

国からどの程度、助成を得られるかが、課題

と思っています。企業がバイオマス発電の分

野に進出するとの報道もあり、下川町で調

査研究させていただきます。

町の木質資源賦存量から検討を行う必要があることか

ら、まずは調査を始めたいと思っております。

対応中 長期

瑞穂地区 166 小野公民館 住民課

原発についての町長の考え方を教えてほし

い。原発立地市町村には、交付金もあると聞

いているが、国からの補助金を受けて、原発を

減らすために、太陽光発電の町となるなど、町

の先進的な取り組みを期待している。

原発については、基本的には反対です。た

だし、再稼動反対を主張するためには、同

時に代替エネルギーも必要です。そのた

め、先進的に民間の太陽光発電施設も誘致

しました。ただ、国からの補助金を受けるた

めには、法律の改正が必要であり、要望して

いきます。

H22年度から、補助金制度を設けて、住宅用太陽光

発電システムの設置を支援しています。H24年度末ま

でに、１１３件、５１６KWの再生エネルギーを創出して

います。

対応中 中期

瑞穂地区 167 小野公民館

保健福祉課

医療政策課

介護現場からの質問をさせていただく。

町立医療機関でも、居宅療養管理指導とし

て、医師の訪問が実施されているが、地域連

携室を通す必要がある。直接、医師とやりとり

ができる開業医、在宅医というものを確立しな

ければ、地域での生活はむずかしい。在宅医

がいれば、在宅療養や老衰の方の自宅への

往診や看取りも可能となり、高齢者が在宅で

安心して生活することができるようにするため

にも、在宅開業医を誘致するなど、町として積

極的に迎え入れる姿勢を示してほしい。

京丹波町病院でも提言いただいたことを目

指していますが、現在のところ、十分に在宅

医的なことはできていません。開業医や民

間の病院が開設されない状況で、町民に安

心してもらうためには、京丹波町病院を充実

させていくしかないと考えています。開業医

がきていただくことを一切阻むものではあり

ません。

地域包括ケアネットワーク協議会で協議し、

京丹波町病院とも密接な連携を図っていき

ます。（保健福祉課長）

当日回答のとおり

対応中 長期

瑞穂地区 168 小野公民館 産業振興課

電柵の補助金が年度を越えて入金されてき

た。年度内の対応をお願いしたい。

実績報告を受けて、出納整理期間中の４、５

月には入金させていただいていますので、

ご理解ください。（参事）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 169 小野公民館 水道課

昨年８月、八田区の簡易水道がにごり、断水

したことがあった。応急措置をされたとのことで

あるが、本格的な対策と万一の際の中央簡易

水道の応援給水対策の実施時期はいつか、

また、選定業者の対応にも納得がいかない。

それぞれの対策の実施時期については、承

知していません。

水道課で責任を持って対応していきます。

作業道の工事については、発注者が桧山財産区であ

り、今後の工事時期については把握しておりません

が、工事着手される場合は、桧山財産区と十分協議

し、地元の了解を得て進めたいと考えております。

また、中央簡易水道からの給水体制につきましても、

小野地区の整備と併せて進めて参ります。時期につき

ましては、平成２８年度の事業完了までに対応いたし

ます。

対応中 中期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 170 小野公民館 産業振興課

小野・八田の東側から中台、皿引までの特別

鳥獣保護区は何の目的で、いつ設置されたの

か。動植物の調査が実施され、その報告はさ

れているのか。鳥獣被害が増えるばかりで、指

定することが必要なのか。このままでは、高齢

化もあいまって、農業が成り立たなくなる。

特別鳥獣保護区は、中台、大朴、小野、八

田で９８ｈａ、昭和５８年１１月１日に指定さ

れ、１０年ごとの更新で、次回の更新時期は

平成２６年１０月３１日。地元からの反対の意

向は伝えていますが、府では、更新の意向

も示されており、事前の意見照会や説明会

がなされる予定です。

「瑞穂町鳥獣保護区は、昭和５９年に設定以来２０年

間にわたって鳥獣の保護の役割を果たしてきた。当該

区域内は、瑞穂町指定の「不伐の森」があり、永久に

伐採することのない巨木の森が町民の永久財産として

保存されている。また、同「不伐の森」内には「野鳥の

森」、「きのこの森」が整備されており、野鳥観察案内

板や野鳥パネルが設置され、府民が自然・野鳥に親し

む貴重な場となっている。鳥獣の保護繁殖はもちろん

野鳥観察にも適していることから、特別保護地区として

継続することが望ましい」として指定されてきました。ま

た、付近に住宅地、公共施設（学校、病院、公園）や

ゴルフ場、保健保安林があることも指定に関係してい

ると考えております。

対応中 早期

瑞穂地区 171 小野公民館 土木建築課

小野から竹野までの広域農道が整備された

が、竹野から南丹市船坂までの間が整備され

ないのはなぜか。町として要望してほしい。

府・県道篠山京丹波線道路の完成後、地元

の方の強い要望があれば、先頭に立って、

要望していきます。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 172 小野公民館 土木建築課

町道小野線の拡幅について、１７３号線から２

ｋｍが残っている。２５年度は１５０ｍ分のみ予

算化と聞いているが、早期に完成させてほし

い。見通しを教えてほしい。

１７３号線からの入口の買収がむずかしいと聞

いているが、できるところから発注し、むずかし

い箇所については、路線変更するなど研究

を。

担当課には早期に着手するよう指示してい

ます。今年度中に土地の買収をすると報告

を受けています（できなければ、来年度も継

続して）。

９月に発注します（予算計上は１００ｍ）。迂

回路がないことや農繁期の状況も考慮して

のことであり、ご理解いただきたい。区長さん

を通じて協議させていただきます。（参事）

本年度360ｍの工事を行い、引続き整備を進めてまい

ります。

対応中 中期

瑞穂地区 173 小野公民館 土木建築課

小野区から２月に要望した町道のくぼみにつ

いて、簡易な補修しかできていない。早期に

対応いただくよう強く要望する。

申し訳ありません。すぐに対応させていただ

きます。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 174 鎌谷中公民館 産業振興課

瑞穂には皿引に道の駅があるが、縦貫道開通

により曽根に丹波ＰＡが併設される。

町内には既に3つの「道の駅」があり、共倒れ

になり負担も大きいのではないか。

また、マーケスの道の駅にも影響が出てくるの

ではないか。町長はどう思っているのか。

縦貫道にPAがあってもなかっても、既存の

「道の駅」がどうなるかは疑問です。縦貫道

が出来れば何か手立てを打たないと、ただ

の通過の町になってしまいます。丹波ＰＡ

は、地域振興の拠点施設として位置づけ

し、来町者の方に喜んでもらえるよう受け入

れをしていきたいと考えています。そして、

他の道の駅と連携を密にしてどの施設も潤

い良くなるように考えていきます。

昨年度から町内の道の駅連携会議を開催し、情報交

換や連携強化について協議を行っているところです

が、今後、各道の駅において更なる特色のある取り組

みなど経営努力が必要であると考えております。また、

丹波ＰＡに建設されるハイウェイテラス京たんば（仮

称）では、通過される方に立ち寄っていただくことで、

京丹波町の魅力を知ってもらい、そして町内の各施設

に訪れていただくという情報発信拠点として期待をし

ております。多くの施設ができることで、新たな顧客を

増やしていくという戦略のもとで町が賑わうことを期待

しております。

対応中 中期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 175 鎌谷中公民館 土木建築課

町長の任期はこの１１月で満了となるが、この

ような大事業（丹波PA)を実施しておいてその

後のことも考えて進めておられるのか。破綻す

るようなことも想定において考えておられるの

か。誰が町長になろうとも継続して、事業を進

めてほしい。

そのようなことが無いように頑張っています。

副町長に運営してもらっているグリーンラン

ドと共々良い方向に進むよう進めてまいりま

す。

当日回答のとおり

対応中 長期

瑞穂地区 176 鎌谷中公民館 産業振興課

鹿の被害で困っており、鹿ネットの補助をして

もらえないだろうか。金網・電柵の補助しかで

きないのはわかっているが、何とかネットにつ

いても補助対象にしてもらえないだろうか。こ

の地域は、谷が多く金網を張るとなれば周辺

の山や道路も囲まないと解決しない。逆に地

域全体を囲もうとするなら、鹿ネットでの対策も

考えられるが。

今のところ、金網と電柵の補助しかできない

と言うことであります。現場を担当課と見ても

らい、相談をして良い解決策を考えていくこ

としかありませんし、地域に応じた対策が必

要です。

ノリ網やトタンなど汎用性の高い資材については補助

の対象外ですが、有害鳥獣被害防止専用のネットが

あります。こちらは補助の対象になります。

対応中 早期

瑞穂地区 177 鎌谷中公民館 産業振興課

私は、金網を地域全体を張りめぐらせるほうが

良いと思う。とにかく、鹿の駆除を考えていくな

らば地域で連携をして、山沿いにも金網を

張っていかないとだめであると思う。補助率は

どのようになっているのか。

ケースによりますが、金網については６割の

補助はあると思います。金網・電柵の補助率

を調べ、現地を担当課と見てから相談しても

らい、良い解決策を考えていきましょう。

鳥獣との棲み分けは非常に重要であり、山沿いへの

金網フェンスの設置は効果的であると考えます。合わ

せて農地際の山沿いの刈り払いを行うとより効果が高

いです。営農組織等の場合の補助率は資材費の６割

です。他の方法もありますので、ご相談ください。

対応中 早期

瑞穂地区 178 鎌谷中公民館 土木建築課

平成２４年度に実施している町道中筋線の拡

幅改良工事をお世話になっているが、できる

だけ早く改良をお願いしたい。

現在、用地買収で難航していると聞いてい

ます。それが解決すれば、すぐにでも進め

ていきたいと思っております。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 179 鎌谷中公民館 土木建築課

府道遠方瑞穂線で鎌谷奥へ行く中山あたり

で、土のうを積んで崩壊を防いでいるが、今ま

での経過と今後について説明を願う。また、今

後の改良工事の要望もお願いする。

府の事業であり、治山事業として現在測量

等を行なっています。今後は、９月に地元説

明会を開催し、その後平成２６年１月に工事

発注をして、平成２６年２～３月ごろに工事

着手の運びとなります。もちろん町からも早

期改修を要望しています。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 180 鎌谷中公民館 教育委員会

文化財で西岸寺などお寺の防火査察で、消

火器の詰め替えが必要な箇所や消防設備設

置の指導が行なわれたと思うが、どこが指導

及び対処をしていくのか。

消火器の件につきましては、教育委員会が

消防担当（総務課）と協議して、対応させて

いただきます。（教育長）

指定文化財を所有されているところについて、現在配

備されている消火器の使用期限が切れているもので

緊急性の高い所から順次交換配備する計画をしてお

ります。

対応中 中期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 181 鎌谷中公民館 教育委員会

縦貫道の関係で、須知の岩崎革也旧邸は南

丹市の資料館で保存されると聞く。できれば

本町で保存管理してもらえればと思うがどうさ

れるのか。

また、今後人口減により住職も減り文化財を管

理していくのが難しくなってきている。和知の

人形浄瑠璃についても、今後どのように管理

されていくのか。

旧須知小学校敷地での保存の話もしました

が、関係者からは分けて保存とかではなく、

一括での保存管理を望まれたことから、今

回南丹市で保存管理をしてもらうこととなりま

した。

文化財の保存管理については大変になっ

てきているが、大事な歴史文化や伝統文化

並びに文化財については責任を持って管

理していきます。また、和知の人形浄瑠璃に

ついては、後継者を育てながら継承し保存

管理をしてきてもらっているので、今後も大

事に管理をしていきたいと考えております。

（教育長）

当日回答のとおり

岩崎家所蔵の文書等は、平成２５年８月２１日に南丹

市立文化博物館へ寄贈されました。同博物館で保存

処理された後、随時展示される予定です。

対応済 早期

瑞穂地区 182 鎌谷中公民館 土木建築課

府道上野水原線で、井脇の集落を抜けた水

原側は、一向に拡幅改良がされないが、あの

道路は梅田地区から瑞穂農林への通勤道路

やあらゆる面で利用されている。狭くて危険箇

所が多いだけに改良を進めていただきたい。

期成同盟等、熱心に要望活動をされている

ところが、優先され改良に結びついていま

す。特に、沿線住民から同盟等を立上げ

て、切実に要望活動をされないと、なかなか

進んでいきません。主要地方道京丹波三和

線につきましては、促進期成同盟や改良済

みの沿線も一緒になって毎年要望活動をさ

れ、順次予算化されて改良が進んできてい

ます。是非とも要望活動を地域全体としてお

願いいたします。

開発団地の土地所有者との用地交渉もうまく進んでい

ると聞いており、一部区間において計画的に工事が進

められようとしています。

対応中 長期

瑞穂地区 183 鎌谷中公民館 教育委員会

中学校の学校給食が始まった。子どもが学校

から帰ってのまず一言は「腹が減った」と言う

話しを聞く。中学校は、クラブ活動もあるが、

量的に足りているのか。

量は１．２～１・３倍で多い方であります。多く

食べる子は、入れる量を調整してある程度

カバーしていますし、また、量だけでなくカロ

リー計算をして成長期の子どもに合うように

しています。また、蒲生野中学校では、保護

者に学校給食の試食会を行い好評でありま

した。この２学期には、瑞穂中学校でも保護

者に試食をしてもらうこととしております。（教

育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 184 鎌谷中公民館 総務課

告知放送による緊急の火災放送（警報サイレ

ン）であるが、突然非常に大きな音でびっくり

するので、どうにか考えてもらえないだろうか。

私もそれは思っていました。住民の方も思っ

ておられる方がおられると思いますので、早

急に検討するよう指示いたします。放送原

稿も一度確認し、訂正できるようであれば検

討いたします。

緊急放送は、火災等の発生を消防団員に周知するこ

とを目的としており、確実に周知するために一般放送

のチャイムと区別し大音量の警報サイレンを使用して

います。音量等の変更は、機器内部の設定が必要で

すので、今後検討してまいります。

対応中 中期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 185 鎌谷中公民館 瑞穂支所

ご不幸の放送では、元気があり過ぎ、また大き

な声で放送されびっくりします。ご不幸である

限り、わかりやすくは言ってもらわなくてはいけ

ませんが、あまりにも大きく言うのはどうかと思

う。あくまでもご不幸のお知らせでありますの

で、考えてもらいたい。

指導はしておりますが、また担当者に注意

するように伝えておきます。（支所長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 186

三ノ宮基幹集落セ

ンター

教育委員会

和知の公共施設は二足性であるが、スリッパも

汚れており一足性にしてはどうかと思う。

ふれあいセンターのことだと思いますが、体

育館と同じ使い方をしております。アリーナ

を使用する際は、ビニールシートを敷いて椅

子を置き、床もきれいにして体育館シューズ

を使用してもらっています。スリッパにつきま

してはきれいにするか、替えるか検討しま

す。掃除は定期的にしていますが、気持ち

よく使用できるよう点検します。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 187

三ノ宮基幹集落セ

ンター

和知支所

和知第三小学校跡地に、ゲートボールなどが

できる全天候型の体育施設を建てると新聞に

掲載されていたが、不便で効率的にも悪く、町

の重荷にならないか？

全天候施設の建設については、小学校の

取り壊し時に地域協議団体より要望がありま

した。まだ、跡地利用については決まってお

りませんし、維持が負担になるようなことはで

きません。過大な投資は考えておりません。

和知第二小学校跡地のことではと思いま

す。（支所長）

地元で管理運営していただけるような体制を考えたい

と思います。

対応中 中期

瑞穂地区 188

三ノ宮基幹集落セ

ンター

産業振興課

①有害鳥獣について金網の設置などをされ喜

んでいるが、地域の負担が大きく助成金は増

額できないか。また、捕獲報償金の内容は？

②捕獲後の処理について、一人では処理でき

ず田畑に骨が落ちたり、臭いがしたりして害が

出ている。旧村や旧町単位で捕獲したものを

集荷する場を設けてほしい。

①報償金は多いです。②埋設の指針はあり

ませんが、捕獲も１０００頭を超えるので、検

討をしていかなければならないと考えます。

①金網等設置事業は、国の事業と合わせて検討する

ことができます。町の補助事業は、基本的に資材日の

６割補助になります。報償金は、シカ、イノシシ、サル、

アライグマ、ハクビシンに支払っております。来年度か

ら対象鳥獣の拡大を予定しております。

②地域の中でも埋設できる場所の提供をいただけると

非常にありがたいです。

対応中 早期
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質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 189

三ノ宮基幹集落セ

ンター

教育委員会

①小学校の通信について以前は各家庭に配

布されていたが、回覧になり老人世帯も多く回

覧も回りにくい。平成２３年度にも要望をした

が、結論を伝えてほしい。

②福島へのジャガイモの支援事業について、

ボランティアで実施しているが送料は助成して

もらえないのか。遣り甲斐もあるので、予算を

お願いしたい。

①学校だよりは、各区の組単位で和知地

域、瑞穂地域にも配布しています。全戸配

布の要望につきましては、校長会議で話し

をしました。P.T.Aの配布で３００部、全戸配

布になると１４００～１５００部になり印刷や仕

分けに時間がかかります。配るのが大変だ

から止めるのではなく、面倒ではありますが

組単位で回覧し読んでいただきたいと思い

ます。学校とも詰めて行きたいと思います

が、改善できていないのが現状です。（教育

長）

②要望があれば積極的に対処しています。

スポーツ少年団は、「自分たちでやりたい」と

の意向で活動をされています。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 190

三ノ宮基幹集落セ

ンター

産業振興課

有害鳥獣について電気柵は厳しい条件が

あったが、緊急時の対策をしてもらえるのか。

担当課に指示するので、相談してください。 基本的に電気柵等設置年度の前年度に要望を提出

いただき補助金として対応をしております。町の単独

事業ですので、それほど厳しい条件はないと思われま

す。

対応中 早期

瑞穂地区 191

三ノ宮基幹集落セ

ンター

医療政策課

医師育成の奨学金の申請や利用はあるの

か？

申請がなくても制度は実施していきます。 当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 192

三ノ宮基幹集落セ

ンター

企画政策課

町営バスの利用について、須知高校生への

助成制限はあるのか？

規制はなく、一律に助成しています。また、

京丹波町外の利用者にもこの制度を適応し

ています。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 193

三ノ宮基幹集落セ

ンター

教育委員会

瑞穂地域から須知高校までの自転車通学は

どれくらいあるのか。自転車事故も多いが、家

庭への呼びかけはあるのか。

自転車通学についての数字は把握しており

ません。

瑞穂地区から須知高校へ自転車通学する生徒は３２

人です。２４年に転倒（自損）が１件ありましたが、近年

は自転車事故は発生していません。事故防止につい

ては高校から保護者に呼びかけています。（須知高校

提供）

対応済 早期

瑞穂地区 194

三ノ宮基幹集落セ

ンター

土木建築課

京都縦貫自動車道の工事でダンプカーが多

数通行している。交通安全と道路状況の把握

をし、傷んでいるところは早急に手当てをして

ほしい。

支所に言っていただければ、早急に対応し

ます。

丹波綾部道路の工事車両により傷んだ道路は、国交

省が責任をもって修繕します。

対応済 早期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 195 水呑公民館 総務課

水呑公民館は、土砂災害特別警戒区域であ

るため、ここからかなり距離がある三ノ宮基幹

センターへ避難しなければならない。夜に避

難勧告が出た場合は、避難する道路は暗くて

危険である。（そのような避難体制をうまく）区

民に説明するため、町のアドバイス、指導をい

ただきたい。

どのようなところでも、避難訓練をしてもらうし

かないと思っています。消防団、広域消防

組合、警察など多くの関係機関にお世話に

なることとなるので、１年に１回ぐらいの取り

組みとなるが、心配であれば避難訓練をさ

れたらいいと思います。

当日回答のとおり

要援護者等自力で避難が困難な方については、連絡

をいただければ町で対応させていただきます。

対応済 早期

瑞穂地区 196 水呑公民館 総務課

避難する際、遠距離で夜間は大変暗いので、

その辺りを区民に説明するにはどうしたらいい

のか。

バスも出して総動員で実施します。車椅子

の方もいらっしゃるかもしれないし、具体的

に計画を立てて実施します。実施を希望さ

れても数ヶ月先の実施となります。

上記のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 197 水呑公民館 産業振興課

サルの駆除をして欲しい。駆除班を組織して１

年通して取り組んで欲しい。

そのようなことも考えなければならないと思っ

ています。１年間サルを待ち伏せしてまで駆

除するほどの予算もないということで、実対

策としては、今は、追い払いをさせてもらっ

ています。

サルは、有害鳥獣として捕獲対象獣に位置付け、狩

猟期間を除いておりますが、年間を通じて捕獲を実施

しております。サルはある程度のエリア内で活動してお

りますが、位置を特定するのが難しく、出没場所が民

家の近くであると銃による捕獲が難しい等課題も多い

です。

対応中 早期

瑞穂地区 198 水呑公民館 産業振興課

近隣市町とも連携を密にして、府や国へ駆除

費を要望してもらいたい。財政面も含めて、農

地を守っていくという基本的な姿勢を示しても

らいたい。

常に要望活動はしています。予算が無いと

は言っていません。サルの駆除だけに町の

全予算を投入することはできないということを

申し上げました。

当日回答のとおりですが、有害鳥獣対策は、最重要

課題として位置付け防護と捕獲の両面から取り組んで

います。

対応中 早期

瑞穂地区 199 水呑公民館 産業振興課

追い払いは、他の地域に移動するだけであ

る。追い払いではなく、駆除をして欲しい。

常駐して駆除することは、現実的に不可能

でありますので、追い払う以外ないということ

で対応させてもらっています。駆除すること

がいちばんいいのですが、駆除は難しいで

す。

ある程度の頭数を捕獲することは可能なので、加害個

体を積極的に捕獲できればいいのですが、猟師を見

ると逃げてしまうことや出没場所により銃が使用できな

いこともあり、捕獲がなかなか進まない現状にありま

す。

対応中 早期

瑞穂地区 200 水呑公民館 産業振興課

旧町の時は、鎌谷奥地区で餌付けをして駆除

していた。成果が挙がったと聞いている。同じ

ような対策を講じて欲しい。

検討したいと思います。以前されていたよう

にすればいいのであれば、一度実施してみ

たいと思います。

京都府による捕獲制限があり、群れ全体を駆除するこ

とは非常に難しいと考えます。また、梅田地区に出没

している「篠山Ａ群」は、兵庫県により発信器を装着し

ているものがいるので、兵庫県と連携した取り組みが

必要になります。喫緊の重要課題となっています。

対応中 早期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 201 水呑公民館 瑞穂支所

町道沿いに面した木々が覆いかぶさり、通行

の支障となっている。特に、土地所有者が町

外の方などの場合は、伐採することも出来ず

大変困っている。町から所有者に指導をお願

いする。もうひとつは、水呑と質美の間で、ロゴ

スまでは道（府道）が暗いので、街灯を設置し

て欲しい。また、旧三ノ宮小学校体育館周辺

の草刈り等、山林部分も含めて整備をお願い

したい。

支障となる木々の件については、支所に連

絡してください。不在地主への通知は、積極

的に行っております。安心・安全を確保する

ためには、伐採しなければ仕方ないと考え

ています。府道であれば相談はしますが、

地元のことなので、一義的には瑞穂支所で

対応していきたいと思います。

旧三ノ宮小学校体育館の件ですが、教育委

員会のほうで体育館の裏側だけは、草刈を

してもらいました。用務員室の所や山彦会さ

んにお貸ししている校舎部分もあるので、教

育委員会や支所或いは山彦会さんとで調整

をさせていただき管理が出来る方向で取り

組ませていただきたいと思います。（支所

長）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 202 水呑公民館 瑞穂支所

国道１７３号線沿いの法面の草刈をしてもらい

たい。せめて、路肩から２メートルくらいは、行

政のほうで行って欲しい。府へ要望してもらい

たい。もうひとつは、瑞穂農林入り口付近の土

地ですが、冬場など竹が倒れて交通の支障と

なるという苦情が出たため、財産区の所有地と

いう認識で伐採をしていたが、調査すると法面

のうえまで京都府の土地、そこから先は瑞穂

農林所有ということであった。この場合、竹の

伐採等は、町へ連絡すればいいのか。

府道であっても、町に連絡していただき、町

から要望したほうがいくらかでも効果はあると

思います。竹の伐採等も全て瑞穂支所に連

絡してもらって、町、府の職員が現場を見

て、私に判断を委ねてきた時は、実行すると

いう判断になると思います。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 203 水呑公民館 総務課

粟野と保井谷の消防が合併して、粟野の詰所

を使用しているが、保井谷の消防詰所のサイ

レンが老朽化して鳴らない。粟野の詰所のサ

イレンを鳴らしてもらっても保井谷までは聞こ

えないので、緊急時に役立つように修理して

欲しいが、区のほうで修理しなければならない

のか。

合併しても聞こえないということなら意味が無

いので、きちっと対策をさせて頂きます。

ご要望の消防サイレンにつきましては、旧瑞穂町の消

防団再編時に整理し、地元で管理いただいておりま

すのでご理解をお願いいたします。

対応中 早期

瑞穂地区 204 水呑公民館 総務課

水呑地内の府道沿いに防犯灯を設置し、区

で管理している。街路灯なら府に管理してもら

えるのか。

先ほど、やらせてもらうと言ったが、本来なら

地元が設置して管理をしてもらわなければ

なりません。防犯灯という認識ではなく暗い

ので付けたらどうかということで話をさせても

らいました。

防犯を目的とした防犯灯であれば、区で設置していた

だくことになります。

京都府で設置される道路照明については、交差点等

の安全を目的に設置されています。目的以外の設置

はできません。（南丹土木事務所　道路計画室　電話

確認）

対応済 早期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 205 水呑公民館 総務課

防犯灯については、地元で管理しなければな

らないということでいくらかは設置しているが、

避難経路となる府道に街路灯を設置して欲し

いので、縦貫道の工事を国が行っている間に

国に頼むとか、府に要望をしていただきたい。

国に新たに設置をお願いするということだと

思いますが、もちろん工事で破損したところ

は修繕をしてくれますし、工事用道路など

は、街灯を設置して舗装もしてくれています

が、新設は、難しいと思います。本道路は、

府道なので、京都府に要望したいと思いま

す。

京都府で設置される道路照明については、交差点等

の安全を目的に設置されています。目的以外の設置

はできません。（南丹土木事務所　道路計画室　電話

確認）

対応済 早期

瑞穂地区 206 水呑公民館 水道課

京都縦貫道のトンネルが完成すると地下水が

枯渇して水道の水源が枯れると聞いた。畑川

ダムも完成したので、こちらまでダムの水を送

ることは出来ないのか。

きちっと元どおりにしてもらいたいと思ってい

ます。畑川ダムの水を西田まで送る計画に

はなってないようです。国道の工事によって

枯れる場合は、補償すると言っているという

ことも聞いております。どうしても、うまくいか

ない場合は、提案してもらっているダムの水

を送る工事を国の負担によって行ってもらわ

なければならないと思っています。

当日回答のとおり

京都縦貫自動車道（丹波綾部道路）のトンネル工事に

より、水源等に影響がある場合は、国土交通省に現状

復帰をお願いしています。

どうしても水道水の確保が出来ない場合は、畑川ダム

等からの配水も含め、別の場所からの水の確保を国の

補償工事として実施していただきます。

対応中 中期

瑞穂地区 207 水呑公民館 水道課

最新情報では、浄水場からトンネルの位地が

８０メートル下になると聞いている。そのトンネ

ルの下からポンプで水を汲み上げて浄水場へ

入れるというような話は、ご存知か。

担当者から聞いています。元に戻してもらう

ということが大切で、縦貫道建設事業は町と

して推進していますが、被害が出たら困りま

すので、現在、担当課が交渉しているところ

であり、（元どおりになることを）信じておりま

す。

当日回答のとおり

京都縦貫自動車道（丹波綾部道路）の工事による影

響は現在はありませんが、今後影響が出た場合の対

応については、国土交通省と本町が調整・協力し対応

いたします。

基本は同じ場所での水の確保を要望しており、どうし

ても確保できない場合は、別の方法での水確保の検

討を国土交通省にお願いします。

対応中 中期

瑞穂地区 208 水呑公民館 水道課

飲料水は確保できても、農業用水はどうなるの

かが心配である。転作補償でカバーするという

話しも聞くが、果たして転作で何が作れるのか

が疑問である。渇水対策として建設された畑

川ダムの水を、この際、渇水対策として国の負

担によりこちらまで引いてもらえばどうかと考え

ている。

元に戻してもらうことが重要であり、元に戻り

さえすれば問題無いことであると思っていま

すが、元に戻さずに国に負担してもらってダ

ムの水を引けば良いとご提言いただいてい

るのですか。

当日の回答のとおり

農業用水につきましては、地元関係者と国土交通省

の間で話し合いが持たれていると聞いておりますが、

基本はその場所での水を確保していただきたいと考え

ております。

どうしても水道水の確保が困難な場合は、国土交通省

に別ルートからの水の確保も含め検討していただきま

す。

対応中 中期

瑞穂地区 209 水呑公民館 水道課

もちろん元に戻るということが前提であるが、

今問題が起こっていることをうまく利用して、畑

川ダムの利用に繋げていけば良いのではない

かと思う。

（国の負担で）元に戻すといってもらっている

のに、戻さずにダムの水を引いて欲しいと言

うと、いくらかの負担を町にも強いられる可能

性があるので、元に戻して欲しいと言ってい

る方が良いのではないかと思っています。ど

うしても戻すことが出来ないということであれ

ば、ダムの水か他の水源から西沢田の谷へ

（引く）というように考えれば良いと思います

が、まずは、元に戻してもらうことであると思

います。

当日回答のとおり

基本的には、その場所での水の確保を国土交通省に

お願いをしております。

緊急時の水道水の確保や対応につきましては、国土

交通省と協力し対応したいと考えておりますが、将来

的な計画については、今後の状況も見ながら、国土交

通省と協議して参ります。

対応中 中期
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対応中

・

対応済

瑞穂地区 210 水呑公民館 保健福祉課

瑞穂地域の配食サービスは、社協が行ってい

るので、日・祝日は行われていない。和知、丹

波は休みなく毎日行われている。瑞穂地域も

同様に実施して欲しい。

どこかの事業者に担ってもらいたいと思いま

す。どういうことか調べて、土日も配食しても

らうようにしたいと思います。サービスというも

のは、どこでも同じようにサービスを提供した

いので、（おっしゃったことは）分かりました。

配食サービス事業は、在宅の高齢者や障害をお持ち

の方が、住み慣れた地域で、自立した生活をしていた

だけるよう支援し、健康の保持と福祉の増進を目的と

して実施しています。町内の２つの事業所に委託し実

施しており、利用者本人や家族の自立・更生を妨げな

い範囲での支援としているところです。

委託事業所の体制も考慮し、実現できるよう、協議を

重ねてまいります。

対応中 中期

瑞穂地区 211 水呑公民館 総務課

役場窓口業務を人件費削減のため、民営化

にしてはどうかという質問が、議会で出ていた

そうで、篠塚議員の議会便りに載っていた。町

長の見解はどうか。

確かにそのような質問があったと思います。

一見よさそうに思いますが、役場の窓口は、

町長代理が並んでいるといように理解してい

ますので、民間よりも公務員試験を受けて採

用した人のほうが良いと思っています。窓口

を民間委託する考えがあるのか無いのかと

言う質問でございますが、ございません。

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 212 水呑公民館 総務課

消火栓ボックスを２基お世話になり、これで消

火栓があるところには全てボックスが設置され

た。しかし、１０年ほど前からに消火栓を３基設

置してほしいと要望し続けてきたが、近くに河

川があるので、ダメだと却下される。消火栓

は、初期消火が目的であると聞くがどうなの

か。

（消火栓が設置できる要件等明記されてい

る）要綱等も含めて答がほしいということであ

ると思うのですが、確かに必要性が低いとい

うことで、回答させていただいているようです

が、消防担当に（その旨）言っていきます。

消防水利設置基準上、該当箇所は一定水利が確保さ

れているため。（水呑区長に詳細説明済み）

対応済 早期

瑞穂地区 213 質美振興センター 産業振興課

今年４月京丹波町の１０年間の森づくり計画が

策定された。将来、林業が盛んになることを期

待している。森づくり計画の中で町有林の今

後の取り組みについてどのように考えている

か。

森づくり10年計画を一つの指針とし、身近な

森林資源を活用していきたいと考えていま

す。木材を産業として成り立つようににという

基本的な考え方です。先ず、資源調査を

し、それに基づき利活用を考えます。まずは

木材として出荷し、最後に余ったものを燃料

に活用していきたいと考えています。バイオ

マス発電ができればよいのですが、実現で

きるかできないか資源調査が必要です。

　森林には木材・燃料など原材料としての活用と、森

林保全による災害防止など公益的機能という視点があ

ります。いずれにしても適正な森林整備が前提であ

り、引き続き森林整備の推進を行う中で災害に強い森

づくりと、間伐材・主伐材等をはじめ森林資源の有効

な活用策を検討してまいります。

対応中 長期

瑞穂地区 214 質美振興センター 企画政策課

３町が合併して８年、設備や料金統一の方向

で進められ、CATV事業の整備がされたが、テ

レビの受信は地区によって差がある。後から

整備された和知や丹波地域はBS、CSが受信

できるが、瑞穂地域はパラボラアンテナの設置

やセットトップボックスの使用に月500円が必

要である。希望者には使用料を無料にして受

信できないか。

情報センターに問い合わせてみてください。

BS、CS放送を見るのには、別途セットトップ

ボックスが必要です。月額500円で年間

6000円が必要です。また、パラボラアンテナ

設置の場合は、1万円未満ですので、個人

購入を促しています。現在、地域間によって

差が生じています。（瑞穂支所長）

当日回答のとおり

対応中 長期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 215 質美振興センター 産業振興課

町有林を林業大学校の実習林として活用はさ

れているのか。

既に、大学校から近い町有林を活用してい

ます。

具体としては、丹波広域基幹林道沿いの町有林から

開始しており、今後においても実習に適した町有林を

選定し、継続的に活用いただきたいと考えておりま

す。

対応中 中期

瑞穂地区 216 質美振興センター 医療政策課

病院受診後の検査データについて、現在、明

治国際医療大学付属病院と京丹波町病院を

受診しているが、検査データの共有はできな

いのか。検査結果は、京丹波町病院はひと月

かかり明治は一日で分かる。明治で受けた検

査結果を持って、京丹波町病院を受診するこ

とはできないのか。

データのやり取りは現在できていません。よ

りよい方向へ向くようにしたいと思います。

町病院検査結果は１週間以内には出来ています。多

分、定期受診の関係で１ヶ月後に結果を聞かれたの

だと推測されますが、１ヶ月間待たずして医師と調整を

取り、聞きに来ていただいたらよいと考えます。デー

ター処理については、回答のとおりで、他院のデータ

を持参頂ければ参考にさせていただき、町病院での

診察等を行います。

対応済 早期

瑞穂地区 217 質美振興センター 産業振興課

８月末に京都府公民館大会が綾部市で開催

され、講演の中で「海の京都事業」について北

部振興の話をされた。南丹・京丹波は京都府

の中で谷間になっている。京都縦貫道を下り

て地域に入る仕掛けが必要だと思う。須知高

校が観光プランコンテストで準グランプリを獲

得したが、南丹市と連携し、しかけを作ってい

くことに対し町長の決意を聞かせてほしい。

「海の京都」にあやかりたいと思います。自

力で町内に入り込んでもらう施策として「道

の駅」を、丹波PAではショーウィンドウのよう

な振興施設で、皆さんに眺めてもらって町内

に誘導していきたいと考えています。自然公

園に誘導し、丹波マーケス、丹波ワインなど

を利用してもらい、周辺整備をしていろいろ

な企業に集まってほしいと思います。スポー

ツ観光にも自然公園を売り出したいと考えて

います。質美もがんばっておられますが、全

町的に元気にしていきたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 長期

瑞穂地区 218 質美振興センター 産業振興課

住宅について、最近、空き家の問い合わせが

あり、勝手に案内をしている。持ち家はあって

も、年に2回ほどしか帰られない方もあり、風呂

やトイレを改修すれば借り手がある。町営住宅

は所得に応じて家賃が高いので、積極的に空

き家を活用されてはどうか。また、町の施設は

団体でしか使えず、個人では借りられない。質

美地域に遠方から見に来られる方もあり、こち

らの文化と融合して町づくりを進める要望に応

えてほしい。住宅も安い所が増えたらよい。

空き家登録バンクがありますが、改修制度ま

では設けていません。

京都府の明日のむら人移住促進事業もあり

ます。対象となるかもしれませんので、相談

してください。（産業振興課長）

当日回答のとおり

対応中 中期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

和知地区 1

和知ふれあいセン

ター

保健福祉課

介護予防事業のお手伝いをしているが、参加

者の送迎で困っている。バス事業化との連携

ができないか等、良い知恵があれば教えても

らいたい。また、現在の送迎車が古くなってお

り、もう少し良いものにしてもらいたい。

車が古い件につきましては、調査し対応しま

す。（副町長）

公用車については、計画的に順次更新しています。

現在使用している送迎車についても、長年使用してお

り、安全面の観点から、更新時期を検討します。

対応中 中期

和知地区 2

和知ふれあいセン

ター

水道課

漁協として、集落排水等の消毒の関係で一度

住民課等々とお話がしたい。

集落排水の消毒は、どれだけ高くても高い方

の基準は無く、低い方だけ基準があると良から

ぬ話を聞いたことがある、この内容が正論なの

か、そうではないのか。また、どのように消毒さ

れ、その排水がどのように河川に流されている

のか聞かせていただきたい。

排水の関係につきましては、住民課に確認

いただいたらよいと思います。また、船井郡

衛生管理組合が担当していると思いますの

で、住民課を通じて回答できると思います。

　下水道処理施設では、病原性細菌（大腸菌等）の殺

菌のため塩素消毒をし、放流しています。

　放流水の基準として、１ｍｌあたりの大腸菌群数は、

3000個以下でなければならず、消毒効果を十分に得

るためには、残留塩素濃度を0.1㎎/ℓ程度に維持しな

ければなりません。これは水道水と同水準であり、有

害な濃度ではありません。

　ご質問の規制基準については、定めがありません

が、上記の点から言いますと、低い方の基準はあるとも

言えます。

　京丹波町内の処理施設では、固形塩素を使い消毒

を行っており、消毒剤に触れることにより消毒効果があ

り、消毒槽内全体の消毒効果を維持しています。定期

的に水質検査を行い、適正な管理に勤めています。

　また、消毒後すぐに放流となることは少なく、放流ポ

ンプ槽内で滞留している間にも、塩素は抜けており、

放流時点では残留塩素濃度は下がっていると思われ

ます。

対応済 早期

和知地区 3

わち農村環境改

善センター

保健福祉課

高齢者医療保険料や介護保険料が本町が高

いのはなぜか。また、適正に使われているの

か。

自治体でサービスの内容が違うので、保険

料もそれぞれ違います。保険料は適正に使

われています。しっかり説明できますので、

担当課から町民全員にお知らせしたいと思

います。

高齢化の進行、介護保険制度の浸透、要介護認定者

の増加、サービス量の増加等、様々な要因によって保

険料を決定しています。第４期と比べ、保険料の伸び

は大きいですが、府下では突出した金額ではありませ

ん。

収めていただいた保険料は、適切に介護保険サービ

スに利用されていますが、介護給付適正化に取り組ん

でいます。

対応中 中期

和知地区 4 広野公民館 水道課

立木の水道管（JR下流）の状況はどうなってい

る。昨年もこの場で確認したが、何の返事もな

しに今になっている。

昨年、担当課より水圧については、問題な

いと報告を受けた。もし、水圧が足りないの

であれば、１週間以内に調査に行かせ、説

明させていただきます。（野間参事）

水圧につきましては、昨年語るつどいの翌日に調査確

認させていただき問題ありませんでした。

本年度７月１８日に地元役員と町理事者・参事・担当

課で説明及び現地確認を行い理解を得ました。

対応済 早期

和知地区 5 広野公民館 水道課

水道の件であるが、平成１１年から水道パイプ

を引き換え、山に放ったらかし状態である。

「今年度中にやる」と、昨年回答されたが実施

されなかった。今年こそは実施いただきたい。

各家庭に行って、見てもらったのか。

水圧の件に関しては、担当課が町長の代わ

りに現地踏査し調査の結果「異状なし」との

報告を受けています。水圧が低く工事が必

要となれば、すぐに着手します。１年も待た

ずに、遠慮なく申し出てください。

水圧につきましては、昨年語るつどいの翌日に調査確

認させていただき問題ありませんでした。

本年度７月１８日に地元役員と町理事者・参事・担当

課で説明及び現地確認を行い理解を得ました。 対応済 早期

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

和知地区 6 広野公民館 水道課

現場等は自分の目で確認すべきである。（水

道の件）

今年初めて仮設の話があったので、きちん

と見て文章で回答します。

本年度７月１８日に地元役員と町理事者・参事・担当

課で説明及び現地確認を行い理解を得ました。

対応済 早期

和知地区 7 広野公民館 水道課

再評価時に用地買収は終了していると記述さ

れているが。

用地取得が100％ではないので、何時とは

はっきりと明言できません。

西部低区配水池の用地買収については、平成２５年

度に予定しております。

また、今後配管ルートの変更等により用地が必要な場

合は、取得したいと考えております。

対応中 中期

和知地区 8

わち農村環境改

善センター

産業振興課

有害鳥獣として駆除した鹿をどう処理している

のか。鐘打鉱山の山中に鹿の骨がたくさん転

がっている。環境が悪い。

処理は埋設することになっています。確認し

ます。（野間参事）

埋設処理の深さが原因であったように見受けられま

す。骨は回収し、改めて埋設処理しました。

対応済 早期

丹波地区 9

竹野基幹集落セ

ンター

総務課

消防団について、今一番苦労しているのは、

新入団員の確保である。新入団員の勧誘に

行くと操法訓練を負担に思っている人が多

い。京都市内への勤務が多く、8時には帰宅

できないし、また職場の理解が得にくい。

団員を確保するため、たとえば新入団員が入

れば支度金を出す、操法大会のあり方を検討

するなど負担の軽減を検討してほしい。

ご提案いただいた支度金の支給について

は、どういう方法があるかしっかりと検討して

いきます。また、団員確保にかかる操法訓

練の負担軽減のご提案については、消防団

長とも協議したいと思います。

来年、この2つのご提言に対し、この場で説

明できるようにしておきます。

自らの町は自らで守るという基本理念を広くご理解い

ただけるよう広報啓発に努めたいと思います。操法訓

練については分団内で話し合って自ら計画を立てるな

ど、無理のないものとなるよう取組を進めています。

対応中 中期

丹波地区 10 健康管理センター 土木建築課

田中畳店さんや和久田さん宅前の町道部分

は、舗装改修されるのか。

当時回答の後「持ち帰って、確認して欲しい。

その区間だけ舗装改修されないのは、どうかと

思うので、善処して欲しい。」と回答

恐らく、（今おっしゃった箇所は）蒲生西階

線のことであると思うのですが、前線舗装を

していくことにはなっております。（野間参

事）

現計画では本町橋付近まで修繕をする計画です。

本町橋から国道9号までは未計画です。

対応中 中期

丹波地区 11 健康管理センター 土木建築課

町道須知市森桃根線の工事箇所は、どこなの

か。

ガードレールの設置を計画させていただい

ております。縦貫道工事用道路部分につい

ては、道路側溝を改修させていただくことに

なっています。確実なことについては、後日

区長様に連絡させて頂きます。（野間参事）

継続事業　　Ｈ24年度～Ｈ25年度

Ｈ24　　Ｌ＝80ｍ

Ｈ25　　Ｌ＝130ｍ

対応中 早期

丹波地区 12 上野住民センター 産業振興課

少子高齢化が進み、農業後継者がいない。農

地放棄について、防ぐための手立てはない

か。国の制度ができたと聞くが、町で一括管理

するなどの対策は取れないか。

十分な助成ではないと思いますが、耕作地

の放棄対策については、現在、手元に資料

がありませんので、区長さんを通じて、担当

者から説明をさせていただきます。

産業振興課長補佐が実勢区長様と上野区長様に農

地集積推進事業の資料をお渡しし、説明させていた

だきました。

対応中 中期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 13 曽根区公民館 医療政策課

南丹病院は自分たちの病院であるが、紹介状

がないと初診で上乗せ料がかかる、市民・町

民は免除とならないのか

全国一律であるが、病院に確認します ２００床以上の病院につきましては、官・民問わずに健

康保険法及び高齢者の医療の確保に関する法律に

基づき厚生労働大臣の定める療養のうち、初診に係る

「選定療養費」について徴収をすることができます。南

丹病院では、公立南丹病院使用料等徴収条例に基

づき、その費用として１０００円に１．０５を乗じた額を徴

収されます。

対応済 早期

瑞穂地区 14 小野公民館 土木建築課

小野バス停付近の土管から雨水があふれ、担

当者が晴天の日に現場確認していたが、問題

なしとのことであった。雨天時に確認するよう

求める。

ご説明にあがらせていただきます。また、あ

ふれている時にご連絡いただければ、すぐ

に伺います。町道についても、簡易補修の

みで、まだ、できていません。担当課と調整

し、大至急対応させていただきます。今後

も、情報提供をお願いします。（参事）

舗装修繕につきましては、平成２６年度に対応したいと

考えております。横断工につきましては、原因も含め

現地を十分調査し工法等について検討いたします。

対応中 早期

瑞穂地区 15

三ノ宮基幹集落セ

ンター

産業振興課

猪、鹿が出るということで囲いなどの対策をさ

れているが、猿が猪鼻にも出ており賢いので

対応に苦慮している。猿の習慣により、作物に

不織布をかけると効果があると聞くが、不織布

を購入する際、３分の1の補助でもよいのでお

願いしたい。

担当課に指示し調査します。効果があるよう

であれば参考にしたいと思います。

金網フェンスや電気柵を対象として補助金を交付して

いますが、消耗品は補助対象外しています。サルに有

効な対策を研究してまいります。

対応中 早期

瑞穂地区 16

三ノ宮基幹集落セ

ンター

土木建築課

平成２３年１２月に、京都府の河川工事につい

て改修要望をし、採択されたのに実施されて

いない。今年の３月、担当者に現地に来ても

らったがどうなっているのか？京都府や国に

確認をしてほしい。

河川改修については、６月６日に要望を頂

き、現在は京都府の審査中です。（参事）

当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 17

三ノ宮基幹集落セ

ンター

土木建築課

河川工事については京都府から発注された

請負業者が工事をしたが、粟野、妙楽寺に時

間がかかり三ノ宮の工事は秋の農繁期、行事

の時期と重なった。農道が閉鎖されるため農

作業に支障が生じ、農繁期を外してほしいと

の要望をすると、工事を断ったと解釈された。

町と府の担当者から「改めて府民公募の要望

を提出してほしい」と言われ提出したが、今の

ところ音沙汰がない。

担当課から返答いたします。 府担当者から本年度確実に実施されることとして回答

を得ています。詳細な日程が分かりましたら区長さん

に報告いたします。

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

瑞穂地区 18 梅田振興センター 土木建築課

①P11 道路橋りょうの維持管理事業の4,180万

円の中に、水原鷲尾線は、入っているのか。

いつごろまでに、拡幅は完了するのか。②梅

田橋の鉄枠が取れたままになっている。３月に

下大久保区誌が発刊され、その中で、戦時中

の昭和19年に鉄の供出があり、そのままとなっ

ているとのこと。国道から町道になっているの

で、修理はどうか。③町道の草刈りについて、

集落間の草刈は助成があるが、高齢化で

年々対応が難しくなっており、集落内でも支援

してもらえないか。

①水原鷲尾線は、維持管理ではなく、道路

新設改良費での計上になると思いますが、

今年度は計上されていません。各区から維

持管理の要望が多い状況ですが、①～③

について、担当課から区長さんを通じて回

答させていただきます。（副町長）

①水原上大久保線については、工事中であり平成26

年3月完成予定です。②長寿命化修繕計画により対

応してまいります。③集落内の草刈につきましては、こ

れまでどおりお世話になりますようお願いいたします。

対応済 早期

瑞穂地区 19 梅田振興センター 企画政策課

福祉の「いきいきサロン」を実施しているが、お

年寄りが買い物に行けないので、月に１回程

度、買い物に行く事業を計画したい。町営バ

スの空き時間を活用して、バスを出していただ

けないか。中台地区の例では、行きは定時バ

ス、帰りは、迎えのバスを出してもらっていると

聞いている。

９号線での町営バス運行は、ＪＲバスとの関

係がありますが、鎌谷方面には町営バスが

走っているので、空いているなら出来たらよ

いと思いますが、月１～２回の買い物バスが

だせるかどうか検討して、区長さんを通じて

回答します。

バス運行については、大型のバスを走らして

も乗る人が少ないとの話も聞きますが、ス

クールバスの空き時間を活用して、一般の

方に利用いただいています。見た目には大

型バスはもったいないように見えますが、交

付金をもらっており、小型バスを導入すると

なると全額町単費になります。小回りがきき、

使い勝手のよいバスが町民の足確保には大

事ですので、梅田地域での買い物バスを考

えていきます。

バスの運行時間外の空き時間で対応が可能な時間帯

であれば、バス事務所と調整し対応してまいりたいと考

えます。

対応中 長期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

和知地区 1 大倉文化センター 土木建築課

和知中学校前の交差点について、右側（升

谷）側からの見通しが悪く、接触事故等も目撃

した。信号機設置等危険回避できる方法はな

いか。

危険であると認識しています。信号機が必

要なら要望していきます。

町としても要望いたしますが、府民公募により信号機

の設置を要望していただきたい。

対応中 長期

和知地区 2 篠原体育館 土木建築課

府道（和知～美山線）の危険箇所２箇所につ

いて以前から要望しているが、どうなっている

か。

昨年の防災パトでもあがっていた。府への

要望活動にあたっては、期成同盟のようなも

のを立ち上げるなど、地元の熱い思いを形

に出してもらえればありがたい。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 3

西河内集落セン

ター

教育委員会

町内の貴重な文化財が、保管場所がないこと

から、京丹後市の資料館に保管されている。

お寺が無住で、総代が管理しているものもあ

る。町内で、保管、展示できるような施設を

作ってもらえないか。

町内には、国、府、町が指定している文化

財が数多くあります。鍵のかかる、湿度管理

の出来る施設があればよいのですが、これ

からの課題だと思っています。文化財の修

復については、予算にも限りがありますが、

出来るだけ助成するようにしています。展示

してみてもらえるような施設があれば良いの

ですが、今後の課題として相談させていた

だきたいと思います。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 4 大倉文化センター 土木建築課

上升谷橋について、架け替えなり、拡幅、塗

装をお願いしたい。

間違いなく点検は実施しています。長寿命

化修繕工事の実施を予定しています。（書

面で回答します。）

平成22年度に橋梁点検を実施し、平成23年度に橋梁

長寿命化修繕計画を策定しました、補修工事により長

寿命化を図ることとしており、拡幅等につきましては、

更新時に検討が必要と考えます。

対応中 長期

和知地区 5 大倉文化センター 土木建築課

27号、小松地区と新田に出るところの交差点

に信号機を設置していただきたい。

公安委員会には要望しているがむずかしい

と聞いています。信号機が設置できるか検

討します。(できない理由等後で、回答す

る。）

本年度府民公募により、升谷区長名で要望していた

だきました。設置の可否、その理由については直接要

望者に回答されます。

対応中 早期

和知地区 6

西河内集落セン

ター

企画政策課

下山黒瀬のバス停で、須知高校生が町営バス

を待っているが、雨降り時は、民家の屋根を借

りている状況であるので、待合室を作ってあげ

てほしい。

一度、現地を視察して、出来るだけ早く対応

を検討します。

バス停の待合所設置につきましては、民間路線から譲

渡されたものを除き、合併以前から本町では基本的に

区等の地元で設置いただいている経過があります。

また、現場の状況からも国道敷地以外では待合室設

置可能なスペースが皆無であり、建屋の建築が困難な

状況であります。

これらの状況のもと、今しばらく検討をさせていただくこ

とにつきましてご理解願います。

※【参考】国道や府道の敷地内に、待合室などの建屋

を設置する場合につきましては、道路占用許可や建

築基準法など設置に関する数多くの基準をクリア－し

ていく必要が生じます。

建屋本体や基礎等を含め、定められた基準を満たす

ことが求められるなどの制限があり、関係機関と長期間

の協議が必要になることが想定され、また基準を満た

すための建築物が求められますことから多額の経費も

生じることとなります。

対応中 長期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 7

竹野基幹集落セ

ンター

産業振興課

農家が困っていることは、中山間地域の農業

をどう守っていくのかが一番の課題である。高

齢化や若者が地域に残ってくれず担い手不

足が深刻である。

若者が定住できる環境づくりが大切。企業誘

致によって若者が働ける場所の確保をお願い

したい。

45歳までの方が対象ですが、新しい担い手

が9名京丹波町に来ていただいており、年間

150万円の助成制度があります。基本的な

生活費を支給して定着してもらうことを目的

とした新しい制度です。

中山間地域直接支払事業、水田農業構造

改革対策助成事業は今年も継続して行って

いますが、京力農場プラン事業は今年新し

く加わった事業です。

直接消費者に届ける場所があればよいとい

うことで、縦貫自動車道での野菜売り場を確

保しました。

また、畑川ダムの完成により企業誘致を進

めていきたい。塩付け土地も使いにくい土地

から買ってもらったり、借りてもらう取り組みを

進めています。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 8

竹野基幹集落セ

ンター

土木建築課

地域づくりをしていく上で推進役になったのが

竹野小学校である。しかし、児童が減少してい

る。町営住宅を竹野地域に建設してほしい

出産から子育てといろいろな支援事業を実

施し充実していると思っていますが、なかな

か効果が上がりません。現在、総合計画を

立てるための検討を行っていますので、そ

の中で今お伺いしたことを生かしていきま

す。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 9

竹野基幹集落セ

ンター

総務課

昔、竹野地内にもポリスボックスがあったが、

現在はない。安心・安全の観点から必要であ

ると思うがなぜなくなったのか。

府内の市町村で知事との懇談があり、警察

本部長も出席されます。交番が取り合いに

なっているのも事実です。よそに持っていか

れないように次の会議の場で竹野地区から

の要望事項として伝えます。

【高岡駐在所】

明治14年～昭和30年代後半まで高岡押ノ方25-2に

所在。口八田、高岡、水戸、新水戸の３００戸弱、

1,300人（昭和36年当時）を管轄。統廃合された時期、

理由については50年ほど前のため不明。現在は須知

交番が管轄。

対応済 早期

丹波地区 10 健康管理センター 土木建築課

本町橋から上流の河川は、泥がたまって、草

が生えている状況であるので、川底をさらえて

低くし手もらえば、洪水時にもだいぶ違うので

はないかと思う。地元の住民の方からも要望が

あったので、お願いする。

何らか（府民公募型）の形で、府に要望する

こととなりますが、実施してもらうように（府

に）要望します。

未改修地区（須知、水戸、西階）が一つになり要望活

動等を行っていただくことで、より一層実現に近づくの

ではと考えます。

対応中 長期

56



平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 11 健康管理センター 土木建築課

須知琴滝線の改良及び「冬ほたる」の時に

は、復路となっている農道を町道に格上げし

て、改良して欲しい。

生活道路が破損した場合は、責任を持って

改修したいと思います。農道についても、他

に事業で破損等しても、早急に現状復旧す

るということをお答えしておきます。しかし、

たくさんお客さんが来られてうれしいのです

が、冬場の短期間だけ使用する道路である

とか、農業だけで使用する道路であるとか、

たまに琴滝の観光客が利用される道路を改

良するほど、ずばり本町は、財政に余裕が

ありませんので（道路改良することに）私も悩

み迷っている。一気に出来ないので、破損

すれば改修させてもらいますし、農道も同じ

考えです。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 12 上野住民センター 産業振興課

クラベシ林道には水道管も埋設してあり、通り

抜け可能な林道である。また森林資源も多く

あるが、格上げ等、できないか。

クラベシ林道につきましては、通行に危険の

無いように管理し、町道に格上げすることに

つきましては、しばらく時間をいただきたいと

考えています。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 13 上野住民センター 企画政策課

町営バスの運行について、大型バスはがらが

らで乗ってる人が少なくもったいない。小型化

ができないのか。以前、アンケート調査を実施

したが、どのようなニーズがあったのか、今後

どう構築していくのか。また、8月から和知地区

の｢和｣無料バスの運行社会実験を受け、今後

拡大していく方向なのか。

｢和｣の無料買い物バスについては、様子を

みたいと考えています。大型バスはスクール

以外の活用として、国からの助成を多く受け

て運用をしています。バスの小型化は町の

持ち出しが多く困難ですが、今後も一部民

間委託を視野に入れ、工夫・努力して参りま

す。

アンケート調査は，75歳以上の高齢者1,300人を対象

に無作為に抽出し実施しました。困っていることの1位

は、買い物。2位は、通院の手段でした。 路線バスは、

決まった時間に運行しています。朝、夕の学生の通学

に使用し、空いた時間を活用して運用しています。1

日の延べ利用者数は平均161人です。スクールバス

は、450人で、須知高校生が多く、特に亀岡からの学

生が下山駅を経由して通学しています。町営バスは

9,000万円、運賃3,000万円、特別交付税5,500万円、

町の税金持ち出し分は、150万円程度です。スクール

バスの空き時間で運用し、町営バスが利用できない方

は、民間の協力でカバーしていただきたいと考えてい

ます。

対応中 中期

丹波地区 14 上野住民センター 土木建築課

畑川ダムについて、管理は、大野ダムが日帰

りで実施しているのか。1～2名常駐してほし

い。また、先日、老人クラブで施設見学した

が、腰を掛ける所もないので、屋根付き休憩所

を要望する。

維持管理は、日帰りで管理し、町も管理費

用を負担しています。周辺整備は町が実施

することになっており、要望の屋根付き休憩

所は、早急にはできませんが、5～10年かけ

て実施していきたいと考えています。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 15

蒲生区集落セン

ター

土木建築課

以前からの要望であるが、蒲生野区内は、排

水路が終末まで整備されていない所がある。

どうなっているのか。どう対策を講じてもらえる

のか。

蒲生野地内を歩いて見て回りました。解決し

なければならないと認識はありますが、問題

が多い。これは、長年の課題であり、地元や

地権者の協力がなければ進みませんので、

意見はどんどん言っていただき、一緒に頑

張りたいと思います。

本年度一部区間において民地内を流れていた排水路

を、町道内へ移す工事を実施します。

対応中 長期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 16 曽根区公民館 産業振興課

資料P8の中山間地域直接支払事業が継続し

て期間が延びていくようにお願いする。

町としても引続き事業が継続するようお願い

していきます。

当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 17 曽根区公民館 企画政策課

（町道修繕の材料支給にお礼）資料について

道路事業など各路線に予算額を明記願いた

い

来年度検討します。 出来る限り町民の皆さんに分かりやすい資料としたい

と考えておりますので、検討してまいりたいと考えてお

ります。

対応済 早期

丹波地区 18

上豊田住民セン

ター

土木建築課

国道9号、観音峠をトンネルにはできないか。 　国交省にお願いはしてみますが、現実的

には困難であると思います。

　優先順位はあまり上の方ではありません

が、要望につきましては検討いたします。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 19

上豊田住民セン

ター

産業振興課

丹波PA、農産物販売価格から縦貫道の通行

料金を還元（差引く）するような事は、考えられ

ないか。

買っていただいた方に、例えばクーポンを

進呈するなど、検討の余地はあると思いま

す。

当日回答のとおり

対応中 長期

丹波地区 20

上豊田住民セン

ター

土木建築課

桜梅苑からの道路とお墓への道路、生活道路

であり、拡幅していただけないか。

できれば地元で順位をつけ、拡幅要望して

いただいたらけっこうです。

　一つ一つ実現するよう考えて参ります。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 21

上豊田住民セン

ター

教育委員会

同和（人権）問題は中学校で学習しているが、

教科書の内容に問題があると思われる。

教科書を変更することはできないか。

同和問題につきましては中学二年生で人権

問題も併せて、学習しています。

教科書の件につきましては、今後検討しま

す。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 22

上豊田住民セン

ター

産業振興課

猟友会の組織がみえてこない。

町全体としての有害鳥獣対策に取り組んでほ

しいが、そのような組織はできないものか。

一体化はすぐには困難かもしれません。

有害鳥獣対策は非常に重要と認識はしてい

ます。

猟友会には、地理的に有利なことから町内３地区（旧

町）をそれぞれの支部が主体的に捕獲活動を実施い

ただいています。３支部が協力した広域捕獲も実施し

ており、ある程度全町的な効果が期待できますが、さら

なる取組みができるよう対策を検討しています。捕獲

活動の際には、地元住民のご理解とご協力をお願い

いたします。

対応中 中期

丹波地区 23 富田公民館 総務課

財産区の予算規模に大きな差異があり、高原

財産区では、区から４～５万円の負担をしてい

る。山林は、不伐の森となっており、収入がな

い。維持管理経費を町で負担いただけない

か。

財産区の収入は、ゴルフ場や鉄塔の貸付収

入。土地を貸し付けていることで、差異が生

まれています。財産区の管理者は、町長で

あり、財産区管理委員会で、まず実状の把

握に努めます。

当日回答のとおり

対応中 長期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 24 下山集会所 土木建築課

尾長野区内の町道で舗装が1箇所破損してい

る。また、下水道管埋設跡部分の舗装が3箇

所くぼんでいるので、修繕をして欲しい。

町道は、適正に管理させて頂きます。要望

書が出れば、すぐに現場も確認しますの

で、そのように思っていてください。下排水

管埋設跡の舗装については、その都度修理

はしていると思うのですが、破損がひどくなり

危険な状況になれば、修理させてもらうこと

になります。

簡易なものについては職員で、大きいものについては

修繕業者に依頼いたしました。

対応済 早期

丹波地区 25 下山集会所 土木建築課

下山小学校校門前付近とその町道と国道27

号との接続箇所で、国道27号の交通量が少な

くなったためか、一旦停車せずに学校から突

然町道へ出てきたり、また国道へ侵入する車

が多い。カーブミラーなど安全対策を講じて欲

しい。

要望があれば、設置したほうがいいと思いま

すし、設置できるかと思います。

まずはドライバーに「一旦停止」をお願いしたいと思い

ます。

教育委員会とも協議し、現地を確認の上、必要であれ

ば設置します。

対応中 早期

丹波地区 26 下山集会所 企画政策課

他市町村から転入されて来られた方に対し、

地元区との関わりなどに対するガイダンス的な

ものを作成し、町からも指導アドバイスをして

欲しい。

地元にも馴染めるような雰囲気づくりをお願

いします。ご提言いただいたようなことは、町

としてももう少し研究させてもらいたいと思い

ます。気持ちよく地域へ入ってきてもらえるよ

うなガイダンスが出来ればと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 27 下山集会所 教育委員会

大福光寺のトイレ水洗化改修に対する補助を

お願いしたい。

文化財補助要綱の緩和について要望して

います。文化財そのものへの補助はあるが、

付帯施設への補助は、現時点では難しいで

す。町内には他にも文化財はあるので、整

合性を図りながら補助していかなければなら

ないことになりますので、ご理解をお願いし

ます。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 28 グリーンハイツ 教育委員会

今年度、下山小学校が一学年一クラスしかな

いのに４人の先生が変わられた、そうすると特

に一年生から二年生に上がる子供が担任が

変わり凄く動揺している小さい小学校なのでこ

のあたりも配慮してもらいたい。

下山小学校、人数が少なくなってきて今年

の入学は一人でした。今年は退職というどう

しても仕方ない理由の方もありましたが、今

年入っていただい先生は、非常に立派な力

のある方で学校全体の指導力も上がったの

ではないかと思っています。今後は保護者

の皆さんとか関係の皆さんの不安を抱かれ

ないようにしていきたいと思いますし、人事

権は京都府教育委員会にあり、最終決定は

京都府がしますが、私も本日の意見を参考

にさせていただきたいと考えます。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 29 グリーンハイツ 教育委員会

午後６時になったら有線で、お帰り放送が流

れますが、外で遊んでいる子供には分からな

いので、外に流れるようにしてもらえないか。

災害時のことも考え、現在検討しています。 当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 30 グリーンハイツ 土木建築課

サンダイコーから出るところに横断歩道がな

い、横断するのに困るのでどうにかできない

か、構造上は引けるようになっているので、国

交省に手を打ってもらいたい。

以前に要望したことは書いてあるのですが、

福知山の河川国道事務所長とはよく出会い

ますので話をさせていただきます。最終は

公安委員会の許可がいると思います。併せ

て危ないことは分かりますので、積極的に働

きかけていきます。

府民公募等により、公安委員会へ要望していきます。

対応中 長期

丹波地区 31 グリーンハイツ 土木建築課

バス路線だけでも町道認定してもらいたい。 約束しているので早く進めたいと思うのです

が、担当には厳しく言っているのですが担

当からは、境界が確定して、たとえわずかで

も個人の地権者がおられたら全体を見てし

まうので進まない。また、個人の敷地の寄付

を受けないと前に進まないと聞いています。

バス路線となっている土地は、複数に分かれており、

一部山林が含まれていたり、公園用地が含まれていた

りするため、道路用地のみを分筆していただく必要が

あります。また個人所有地が路線上に存在する可能

性がありますので、その土地についても、道路として利

用している土地を分筆し寄付いただくこととなります。

対応中 長期

丹波地区 32 グリーンハイツ 土木建築課

バス路線だけでなく全て町道にしてもらいた

い。法務局で調べてみますとハイツは全て下

山野丸８０番地になっている。また、前区長が

測量事務所と１，５００万円の見積もりを交わし

ていて、測量を済ませれば、町で受けていた

だけるのか。

測量が済んでも、実質個人のものだと主張

されている方がおられるんだと思うんです

が。

グリーンハイツ区内の道路は、複数の筆に分かれてお

り、道路と山林が同じ筆であったり、公園の土地と道路

とが同じ筆であったりするため、分筆をしていただく必

要があります。道路敷地として線引きができ、すべての

土地所有者様から寄付をいただきましたら、道路認定

を行いたいと思います。

対応中 長期

丹波地区 33 グリーンハイツ 土木建築課

以前はあって揉めていましたが、自治会が買

い上げ道路上には個人の物は無いと思うので

すが。

一年以上空いていますので、現時点での状

況を調べ区長さんにお知らせします。

土地の状況について、一度区長さんと協議させていた

だきます。

対応中 長期

瑞穂地区 34 質美振興センター 瑞穂支所

旧質美小学校体育館の塗装のお礼。残る屋

根の塗装をお願いしたい。付属棟の補修も併

せてお願いしたい。

回答なし 現在実施の計画はありません。

対応済 中期

瑞穂地区 35 質美振興センター 水道課

区公民館の上下水道の料金を安くしてほし

い。

回答なし 公共施設への減免制度は上下水ともに設けておりま

せん。

下水道使用料に関しては現在従量制の新料金への

経過措置中です。平成２６年１１月請求分から新料金

での請求になりますので、基本排水量内（１０㎥）であ

れば、以前の使用料より若干ではありますが負担が軽

くなります。

対応済 早期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 36 質美振興センター 瑞穂支所

AEDの設置について、質美小学校も１週間の

うち３日は誰かが来ている。町の支援をいただ

きたい。

AEDの設置について検討します。質美小学

校を活用していただいているので、今期も支

援をさせていただいておりますが、対応した

いと思います。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 37 質美振興センター 土木建築課

町営住宅が８軒あるが、そのうち５軒は空き家

になっており草も伸びて忍びない。募集も工

夫したらどうか。例えば、民間業者のあっせん

や京都府全体など範囲を広めての募集などで

入居が増えるようにしてほしい。

空き家の募集については、従前どおりの募

集の仕方ですので、ご提言を参考にさせて

いただきます。

当日回答のとおり

対応中 中期

瑞穂地区 38 質美振興センター 土木建築課

昔から河川と認識されていた水路の石垣が崩

れ、個人で改修するのではなくお願いしたい。

現地を教えていただきたいと思います。 当日回答のとおり

対応中 長期
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平成２５年度　町長と語るつどい　意見集約

要望　【短期的】集
全　５７　件

平成２５年６月２５日　～　９月９日　実施　【２２会場】
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

和知地区 1

和知ふれあいセン

ター

企画政策課

町営バスを小畑地内に入ってもらって、病院

や買い物に行きたいという意見があり、役場に

相談し要望書を出すように言われております。

要望書を提出しましたら良い回答をしてもらい

たい。

要望書が出ましたら、検討し良い回答がで

きるようにしたいと考えています。

公共交通対策としての町営バスによる対応では、道路

幅員などによりバス乗り入れに一定の物理的な制約が

ある状況であります。公共交通だけでなく、「病院」や

「買い物」など目的が明確で特化した要望に応えるた

めには、福祉や商工振興施策による移動支援も含め、

現在道の駅「和」で実施いたしております実証実験等

を参考にして、町としてより良い移動支援対策が講じら

れますよう、引き続き検討を加えてまいりたいと考えて

おります。

対応中 中期

和知地区 2

和知ふれあいセン

ター

教育委員会

人形浄瑠璃をさせていただいておりますが、

教育委員会のご指導もありまして、現在高校

生の女子生徒３名が参加し、練習を頑張って

もらっています。ものすごく意欲的にやっても

らっていますので、いろんなご指導と共に教育

委員会の援助をお願いしたい。

特に人形浄瑠璃の皆さんには、本当にお世

話になっており、国民文化祭では、徳島や

山梨まで参加願い本当に頑張っていただい

ております。以前から小中学生までは続く

が、高校で切れてしまうことがあって、高校

生が頑張っていることは本当に喜んでいま

す。教育委員会としても、出来るだけ応援を

していきたいと思います。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 3

和知ふれあいセン

ター

産業振興課

人口減少を遅くするということはできるのでは

ないか。農林業を振興するという大きな志を

持った他町から定住者への祝金や結婚の祝

金等、仲間として、町の支援ができないか。

いろんな施策、定住対策、全面的に支援し

ていきます。

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 4 大倉文化センター 総務課

防犯灯の設置補助はいただいているが、電気

料金等維持管理経費も町で支援してほしい。

検討します。 区が設置される防犯灯の設置費については補助させ

ていただいていますが、管理・維持につきましては、引

き続き区でお願いしたいと考えております。

対応済 早期

和知地区 5 大倉文化センター 教育委員会

小学校だよりだけが回覧になっているが、隣が

離れており、回覧は難しくなっている。全戸配

布をお願いしたい。

地域の皆さんにも学校の様子を知っていた

だくためにも、各学校だよりの回覧をお願い

している。学校と相談し、ご期待にそえない

か検討する。（教育長）

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 6 大倉文化センター 企画政策課

町営バスについて、大倉のバス停に２回停め

てもらうのはありがたい。もう１回停めてもらえ

ないか。

この場では回答できないが、協議の場でお

伝えします。

スクールバスの空き時間を活用した混乗型によるダイ

ヤを編成いたしておりますことから、現在のダイヤ編成

による運行が最大限の状況であります。いろいろご要

望に添えない場合もございますが、児童・生徒の通学

確保の観点からご了承賜りたいと考えます。

対応済 早期

和知地区 7 篠原体育館 産業振興課

有害鳥獣対策をお願いしたい。 捕獲量は少なくなっています。特にサルの

決め手がない。決定的な対策がないのが現

状です。国や府の補助金を使い少しでも対

応していきたい。最近はドロップネット方式の

捕獲を実施しています。

当日回答のとおり

対応中 長期

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

和知地区 8 篠原体育館 企画政策課

ＣＡＴＶ放送において町全体の話題が終了後

に、、旧町単位の話題を各地域用に流してほ

しい。

放送審議会にも伝え検討いただきます。（Ｃ

ＡＴＶの）歴史が浅いので目障り耳障りがあ

り申し訳ない。

ケーブルテレビ事業は、情報の一元化、地上デジタル

放送への対応、高速ブロードバンド環境への対応を行

うことにより京丹波町全体の活性化を目指して整備し

ました。自主放送番組（TV）については、各地域の放

送を全町に放送していくことで京丹波町全体の動きを

知っていただくことを中心に放送しております。なお、

音声告知放送については、地域毎に必要に応じ放送

しております。

対応中 長期

和知地区 9 篠原体育館 土木建築課

国道２７号の和知トンネルの中が暗い。調べて

ほしい。

国交省に依頼します。 当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 10 篠原体育館 産業振興課

農地が現状と登記と合致してないものを見受

ける。これらを整備していくためにも結構な費

用がかかる。良い対応策はないか。

農業委員会に伝えて現地に合った台帳とな

るようにしていきたい。お伝えします。

地籍調査による地図の作成につきましては、広大な面

積を対象にした調査で、多くの時間と労力、財源が必

要であり、容易に実施できないのが現実であります。

長期的な視点から慎重に検討すべき課題であると考

えております。

対応中 長期

和知地区 11

わち農村環境改

善センター

土木建築課

町道堂ノ成線の舗装や改修について、今年

度は無理と聞いているが来年度にはお願いし

たい。

用地買収は未だであり、出来る範囲となるか

もしれませんが、区役員様とも相談しながら

進めていきます。（野間参事）

平成２６年度に、測量設計業務を実施する予定です。

隣接土地所有者の皆様にもご理解とご協力をよろしく

お願いいたします。
対応中 早期

和知地区 12

わち農村環境改

善センター

産業振興課

豊昌池改修の件をよろしくお願いしたい。区

内の防火水槽設置工事並びに有害鳥獣被害

防止施設設置事業をお世話になるということ

で御礼を申し上げる。

防火水槽設置工事の完成後に進めたいと

思っています。

豊昌池改修工事は２か年計画で着工中です。

対応中 早期

和知地区 13

わち農村環境改

善センター

教育委員会

Ｂ＆Ｇプールの屋根の件。見た目が悪いが、

どういった管理方針か。

　平成２３年度の台風でテント部が飛んでし

まっています。Ｂ＆Ｇ財団は利用率が高くな

いので修繕はしないということですが、何度

も東京へ行って頼んでいます。１０００万円

以上かかるということであり、出来るだけ早く

取り組めるように更に努力します。（教育長）

平成２６年度に復旧工事を行う予定です。

対応中 中期

和知地区 14

西河内集落セン

ター

総務課

防災計画に基づく対応であることは分かるが、

実際に府道が遮断され、孤立したときの対応

として、どのようにして来るのか、この特殊事情

も含めて考えてほしい。

府道が使えない場合を想定しての考え方を

示させていただきます。

東日本大震災や近年各地で発生している局地的な豪

雨など、予測しがたい自然災害に対応できる道路整

備の必要性は十分認識しているところでございます。

非常に大規模な事業ではございますが、府道舞鶴和

知線・上杉和知線の改良促進同盟の皆様とともに、道

路管理者であります京都府に対し、より一層安全に通

行できる道路、災害にも対応できる道路整備を進めて

いただくよう要望してまいりたいと考えております。

対応中 長期
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要　望 (短期的)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

和知地区 15

西河内集落セン

ター

住民課

船井郡衛生管理組合の資源ごみ回収スケ

ジュールについて、５月の収集日は、多くの品

目が重なり、収集場所が狭くて大変であった。

（下粟野）　今までは、これほど重なっていな

かったと思う。来年度にむけて、スケジュール

の見直しについて、衛生管理組合と協議して

ほしい。

今年度、収集ルートの変更や日程の見直し

がありました。車や人の問題があり、要望ど

おりになるかどうかは分かりませんが、ご意

見があったことについては、船井郡衛生管

理組合に、伝えさせていただきます。（住民

課長）

衛生管理組合の会議において、ご要望については伝

えています。今後、平成２６年度の収集計画を決定す

る中で可能な限り調整します。

しかし、当日の回答のとおり車や人、収集ルートの問

題でご要望どおりにならない場合もあります。

対応中 中期

和知地区 16 ふれあいセンター 土木建築課

通学路について、冬時は歩道を雪かきして

も、除雪車が通れば歩道をふさいでしまう。ま

た、この時期であれば、草が生え、木が生え

通学の妨げとなるため、親が出て草刈をした。

府道の歩道の草刈等強く要望してもらいた

い。

除雪作業で通学路がふさがってしまうこと

は、あってはならないことであり、強く要望し

ます。

通学路につきましては、地元の皆様、保護

者の皆様に、、雪かきをしていただいたり、

草刈をしていただいて、子どもの安心安全

のために、ご協力いることにお礼申し上げま

す。通学路の実態をみて、教育委員会とし

て、また、学校の立場として声をあげていき

たいと思います。（教育長）

通学路を雪でふさぐことのないように、京都府に要望

いたします。府道の除草につきましては、年に１回程

度京都府が実施しているところですが、通学路として

危険な場合は、連絡いただきましたら、京都府に至急

対応いただくよう要望いたします。

対応中 早期

丹波地区 17

竹野基幹集落セ

ンター

子育て支援課

京都府子育て地域パートナー研修受講者で

サークルを立ち上げ、子育て支援として親子

で参加いただく親の情報交換の場所を提供し

ている。現在は、社協のボランティアルームを

借用しているが、参加者が増え手狭になって

きた。町の施設を借用したいので相談に乗っ

てほしい。

いつでも参事、子育て支援課長が具体的に

話を聞くので、寄ってください。

社会福祉協議会ボランティアコーディネーターと相談

の上、町内にあります施設を使っていただけるよう対

応いたしました。その後、サークルの方々で検討いた

だくことになっています。

対応済 早期

丹波地区 18 健康管理センター 土木建築課

２年前、前須知区長（久保田区長）が、須知公

園内の川の泥を除去して欲しいという要望を

平成２４年３月７日開催の第4回区長会理事会

や町長と語るつどいにおいても、要望された

経過がある。それに対し、泥は、産業廃棄物

であり処分に高額な経費を要するため、今後

実施に向け検討する。と言う返答をもらってい

るが、一向に除去されない。状況を教えて欲し

い。

その件については、放置していたわけでも

なく、（町としても）検討している。予算要求

があれば、即決裁したいと思います。そうな

れば実施できると思います。

本年度、土砂の撤去を行いました。

対応済 早期

丹波地区 19 健康管理センター 土木建築課

小さなお子さんが、泥に足を取られて倒れて

窒息と言う事故が発生してからでは遅い。泥と

言っても汚くないので、乾燥させて他で使用

できないのか。

保健所の基準に基づきまして、処理しなけ

ればなりません。産業廃棄物ということとな

り、何千万円という処理費用がかかるというこ

とでございますので、ご理解ください。（野間

参事）

本年度、土砂の撤去を行いました。

対応済 早期
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要　望 (短期的)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 20 健康管理センター 土木建築課

田中畳店さんや和久田さん宅前の町道部分

は、舗装改修されるのか。

恐らく、（今おっしゃった箇所は）蒲生西階

線のことであると思うのですが、前線舗装を

していくことにはなっております。（野間参

事）

石原歯科から本町橋までの間は、排水性舗装を実施

し、本町橋から竹ノ口までの間は、切削オーバーレイ

で実施します。

対応中 早期

丹波地区 21 健康管理センター 保健福祉課

先月、６月２０日に住民健診をこの健康管理セ

ンターで受けた時、雨漏りがしていたので、早

急に修理をして欲しい。

早急に修理するよう、指示します。 指示を受け、修理しました。

対応済 早期

丹波地区 22 健康管理センター 産業振興課

有害鳥獣対策の柵について、老朽化した柵の

更新についても、補助対象にして欲しい。

（職員に）実状を聞きに行くように言っておき

ますので、相談を受けて被害が出ない一番

良い方法で被害が出ないようにしてもらいた

いと思います。

電気柵の耐用年数は８年、金網フェンスは１４年。この

期間を過ぎておれば、交換新設が可能で、補助の対

象になります。

対応中 早期

丹波地区 23 上野住民センター 土木建築課

上野地内、南線から上流に向かっての府河川

であるが、4～5年前まで、毎年川刈りをしてい

たが、河床に葦が生えて危険な状態である。

一度ユンボで葦をさらえて貰ったことがある。

京都府へ要望し、葦を除去してほしい。

河川に堆積している葦について、京都府へ

伝え、処理をどうしたらよいか判断します。

京都府へ要望いたします。

対応中 早期

丹波地区 24 上野住民センター 土木建築課

樹山豊三男宅奥の道へ木が覆いかぶさり、見

通し悪く、通行の妨げとなっている。個人の山

か知らないが切ってほしい。

町道沿いの木の伐採については、区長と協

議をさせていただきます。担当者を区長宅

へ訪問させ、解決に向けて対応します。

土地の所有者様と調整し、伐採させていただきます。

対応中 長期

丹波地区 25 上野住民センター 企画政策課

地元と新興住宅地の連携について、子ども会

や祭りでは一定連携ができているが、大人の

部分ではできていない。特に消防の組織がな

い。町内自治活動の将来の対応についての

考えを伺いたい。

新興住宅内で荒れているところもあります。

子供会や祭りは連携が可能となっているよう

ですが、消防組織は無く、不安です。地域

の組織として充実させたいと考えています。

消防団長に伝え、組織の充実や消防組織も

含めて検討します。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 26 上野住民センター 議会事務局

議会でのマイクの使い方が良くない。また、閉

庁日の放送が聞こえづらいがどうか。

閉庁時のマイクの使い方については、訓練

しわかりやすいマイク放送に心掛けます。

議長とも相談し、使い方の再確認を全議員に周知させ

てもらいます。また、例えばケーブルテレビ放送専用

マイクの設置など企画政策課とも協議、検討したいと

思います。

対応中 中期

丹波地区 27 上野住民センター 教育委員会

旧須知小学校の芝生が弱っており、管理をお

願いする。

了解しました。 当日回答のとおり

芝の適正管理に務めています。

対応済 早期

丹波地区 28 上野住民センター 教育委員会

旧須知小学校にシカなどが芝生グラウンドに

入らないよう、フェンスを設置してほしい。

了解しました。 当日回答のとおり

フェンス設置を検討しています。

対応中 中期
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要　望 (短期的)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 29 上野住民センター 企画政策課

みのりが丘の自治会、組織作りを町で指導し

てほしい。

自治組織作りの向けて、ご意見の方向で手

伝いたいと考えています。

現在、みのりが丘自治会が組織されていおり、その運

営充実等についてもご相談をいただいているところで

す。

対応中 中期

丹波地区 30

蒲生区集落セン

ター

議会事務局

議会だよりで、ページ数が少なく、質疑・答弁

の記載が簡単すぎて、内容が把握できないの

で、ページ数を増やして町長の答弁内容を

しっかり紙面で住民に伝えてほしい。特に、町

長答弁は、概略だけでなくもう少しつっこんだ

内容・説明になるよう紙面を増やしてはどう

か。（具体的に、議会だよりに掲載されていた

指定管理の契約保証金と原発問題に係る内

容について質問あり。）

地域振興拠点施設の指定管理に係る保証

金として、３００万円を預かります。原発に関

する答弁については、なくしていくにも不安

も出ますが、町としては、太陽光発電の業者

を誘致し２．４キロワットが発電されていま

す。また、友好町となった北海道下川町で

は、自然界のものを使って発電しています。

それを学びたいと思っています。代替エネ

ルギーの取り組みは、他よりも早いと自負し

ているところです。

予算の制約もある中、、読みやすさ、写真など視覚的

に訴える部分など、如何にして町民に読んでもらえる

かを念頭において取り組んでもらっていますが、今後

も広報特別委員会で検討されるよう、委員長に伝えま

す。

対応中 中期

丹波地区 31

蒲生区集落セン

ター

産業振興課

有害鳥獣対策の予算が本年度多く組んでも

らっているが、畑にカラスやアライグマ・ヌートリ

アなど家の周りまできて作物を食い荒らす始

末である。町に相談したがネット等を囲って侵

入を防ぐしか方法はないといわれたが、家を

取り囲んでどうするのであるか。猟友会では対

処できないし、何か方法を教えてほしい。

有害鳥獣対策にかかる事業費は膨らんでき

ています。電柵をしてもらったり、狩猟免許

の取得助成をしていますが、猟師さんも高

齢化している状況です。また、広域で捕獲

するドロップネット方式では、大量捕獲という

ことで実施していますが、一晩中監視が必

要です。今年度は、梅田で、ゲート式の実

験を行っています。自衛もお願いしなけれ

ばなりませんが、個別のものについては、

色々なわなが掛けられないか、産業振興課

へもう一度相談してもらい、現場へ行かせま

すので対策を考えていきましょう。

カラスについては、テグスが有効であると認識しており

ます。アライグマやヌートリアについては、町で小型の

捕獲檻を貸し出しています。捕獲の実績もありますの

で、ご活用ください。

対応中 早期

丹波地区 32

蒲生区集落セン

ター

議会事務局

南丹市は議員懇談会を開始されていますが、

本町も検討されてはどうなのか。

賛成するが、とやかく言う立場ではありませ

ん。議会へ伝わると思います。

議会活性化特別委員会が設置されましたので、委員

長に伝え検討されるよう依頼します。

対応中 中期

丹波地区 33

蒲生区集落セン

ター

企画政策課

広報お知らせ版の有料広告は安価であり利

用して掲載しているが、締め切り期間が短す

ぎるので考えてもらいたい。

担当課で見直しをかけて検討していきます。

（企画政策課）

締め切り期間については、事前に調整いただく中で、

対応を検討して参りたいと考えております。

対応済 早期

丹波地区 34

蒲生区集落セン

ター

産業振興課

福島の原発から自主避難として、須知高校職

員住宅に住まわれていた方が、最終的に空き

家が見つかり仏主に住まわれることとなった。

また、畑は富田も借りて生活を営むこととなっ

たみたいであるが、なかなか厳しい状況で、住

まいと畑も遠く大変なようである。農業を頑張り

たい人への支援をお願いしたい。

町独自の支援はありませんが、国・府の事

業を活用して、支援をしています。４５歳まで

であれば、新規就農者として事業に適合す

るのではと思いますが、産業振興課が話を

聞いているようなので、経過を確認し、どん

な支援ができるか調べてみます。

新規就農者育成事業などに取り組んでいますが、そ

れそれ状況によって対策が異ってきますので、個別に

相談していただきますようお願いします。

対応中 中期
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対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 35 曽根区公民館 土木建築課

お願いするという受身の態度だけでは不十分

ではないか。主体的に町として、住民の考えを

聞く機会もないまま、にわかに（丹波綾部道路

の土砂運搬経路に運行経路が）決まったとさ

れるのは、住民に対する背信行為ではない

か。計画自体白紙にしてほしい。

回答なし 回答なし

対応済 早期

丹波地区 36 曽根区公民館 土木建築課

ダンプ６００台が運行するというのは異常では

ないか。２月に聞いたルートとも異なる。工事

を進めることは理解するが、町から国交省に対

して駄目だと言うことを進言されたい。

一日最大６００台の通行を可能だと判断して

います。これから地域に入って説明をさせて

いただきご理解を得たいと考えています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 37 曽根区公民館 土木建築課

この計画を決まったものとして推し進めたいと

考えているのか。

国、府、町が決めたというものではありませ

ん。住民の皆様の理解が大切ですので、こ

れから説明をさせていただきたいと思いま

す。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 38 曽根区公民館 土木建築課

曽根地区は積載８００台、空８００台と聞く。交

通安産対策協議会の中で安全が確保される

のか、それを誰が担保するのか詰めて議論さ

れたい。集落が駄目だと判断したときにはコー

スや台数の変更について可能か内部で十分

検討し、その上で各区の納得を得て工期に間

に合わうよう工事が進捗するようお願いした

い。

回答なし 回答なし

対応済 早期

丹波地区 39 曽根区公民館 土木建築課

川刈りが苦痛である、何か方法はないのか。 検討は必要と考えている。 少子高齢化に伴い、厳しい状況であることは認識して

おります。無理のない範囲で、対応いただきたいと考

えております。

対応中 長期

丹波地区 40

上豊田住民セン

ター

教育委員会

地域で守っている神社の横に大木があるが、

倒木により建物が壊れないかと心配している。

何か補助はないか。

町の天然記念物に指定している場合もあり

ます。

文化財の周囲には大木も多くあり、環境整

備は重要と考えています。京都府に要望す

る場合もあり、なかなか難しいですが、一度

現場も確認させていただきます。（教育長）

当日回答のとおり

神社境内の環境整備については、本殿等が文化財的

価値の確認ができれば、補助事業の活用について相

談させていただきます。

対応中 中期

丹波地区 41 富田公民館 産業振興課

若い農業者への独自の子育て支援をお願い

したい。

子育て支援への思いをしっかりと受け止め

て、全体の施策として打ち出せるか、まず、

担当者の中で検討させます。ただ、国や府

の支援がない事業は、難しい。

当日回答のとおり

対応中 中期
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平成25年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 42 富田公民館 産業振興課

鳥獣被害について、ヌートリア捕獲のための

檻を借りたが、小さくて入らなかった。カラス、

鹿、アライグマ等の駆除もお願いしたい。

鳥獣被害については、檻を購入する予定。

担当課に相談いただければ、個別に対応さ

せていただきます。

町で貸出している檻は、５ｋｇ超のヌートリアや９ｋｇ程度

の大きなアライグマも捕獲できています。そのときは、

いろいろな要因で捕獲に至らなかったと思われます。

その他、シカ、イノシシ、サル、アライグマ、カワウ等有

害鳥獣捕獲対象獣として猟友会に捕獲いただいてい

ます。

対応中 早期

丹波地区 43 富田公民館 医療政策課

京丹波町病院は救急指定されているが、看板

が設置されておらず、一般に知られていない。

救急指定されている以上、内科も外科も含め

た総合的な対応が必要ではないか。

　京丹波町病院では、平成２４年度の収支

は？何人の方が利用されたか？

昨年度から医療体制が整ったばかりです

が、できる限り救急患者も受け入れてくれて

います。ただ、救急も医師がいなければ受

けられません。今後も、中核となる南丹病院

管内での京丹波町病院の役割を担っていき

たい（救急救命センターではない）。看板設

置は、医局が自信を持った段階で、病院長

とも相談していきます。

　合併以降、ようやく黒字体質に転換しつつ

あり、今後もよい方向に向くと報告を受けて

います。

平成２３年度で収益的収支で収入は11億

4,000万円、支出で１１億8,200万円、4,200

万円の赤字。平成24年度は、まだ確定して

いませんが、黒字に転換しています。（副町

長）

救急医療に対する医師の確保については、回答のと

おりです。救急看板についても、町長の回答のとおり

です。

平成２４年度決算状況は、損益計算書上で収入額が

932,246千円。支出額が900,301千円。当年度純利益

額31,945千円（いずれも税抜き額）となり、黒字の健全

財政を確保しております。京丹波町病院の利用者は、

年間入院患者は、11,928人。外来が33,882人。訪問

事業患者が2,432人です。 対応中 中期

丹波地区 44 富田公民館 教育委員会

学校でのいじめが原因による自殺が相次いで

いる。自殺を止めることは難しいかもしれない

が、報道を見ていると教育長、学校が逃げの

姿勢であると感じられる。積極的な対応をお願

いしたい。

いじめのアンケートで、小さなことまで調査

し、早期発見、早期対応に努めています。

深刻ないじめにならないよう、学校全体で緊

張感をもって対応していきます。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 45 富田公民館 教育委員会

少子化の影響や府立高校受験の自由選択に

より、須知高校の生徒が減っており、廃校への

黄色信号が点滅している状況。中学校に須知

高校に行くよう指導してほしい。

須知高校は、町内唯一の高校。町を元気に

するためにも、PTA、同窓会ともチーム京丹

波で須知高校を盛り上げていきます。定期

半額助成も府でも評価されており、須知高

校をどんなことがあっても守ります。学校の

特色、将来のことを考えて、最終的には、子

どもや家族が進路を選択するものです。

須知高校は特色ある食品科学科もあり、普

通科でも来年度から特進の科も設置されま

す。町でも、町営バスの定期半額助成も実

施しています。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期
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要　望 (短期的)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 46 富田公民館 土木建築課

区の河刈りで熱射病となられた方がいたが、

病気であるため、傷害保険の対象とならかっ

た。半強制的な面もあり、町で保険の対応を

お願いしたい

高齢化で出役する人が減ってきています。

刈れるだけでいい、刈残しがあっても、府や

町が責任を持って対応します。

傷害保険は、区で加入いただくのか、町で

加入するのか、早急に検討します。

河川草刈りの保険は町で加入していますので、何かあ

ればご連絡ください。

対応済 早期

丹波地区 47 富田公民館 教育委員会

自転車通学で中学生はヘルメットをかぶって

いるが、高校生はかぶっていない。高校生の

自転車の交通マナーも悪い。夏祭りでの非行

防止についても対策を。

高校では、ヘルメット着用の指導はありませ

ん。マナーの問題は高校に伝えておきま

す。登下校の様子を定期的に見ています

が、中学校では、全体的にヘルメット着用が

守られています。

夏祭りでは、青少年育成協会でパトロール

実施いただいています。学校にも積極的に

指導します。（教育長）

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 48 富田公民館 土木建築課

国道9号の豊田地区の歩道整備で交差点から

桧山寄り200ｍの汚水マンホールに段差があ

り、騒音がする。秋の工事の際に段差改修す

るよう町から要望してほしい。

できるだけ早く改修するよう要望します。 国土交通省に要望してまいります。

対応中 早期

丹波地区 49 下山集会所 企画政策課

昨年にも語るつどいで要望したが、ケーブル

テレビの文字放送で、視覚障害者の方々のた

めにも音声を同時に流して欲しい。

確かに、以前にご意見いただいて実現させ

たいと答えています。平成26年度中の実現

に向けて進めているということですので、間

違いないと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期

丹波地区 50 下山集会所 教育委員会

下山バイパスで、蕨区の信号付近に設置され

ている文化財案内看板について、国交省に文

化財としての寺等の看板を設定してもらうこと

は出来ないのか。

主に、公共施設を案内しているのだと思いま

す。可能かどうか国交省に確認してみたいと

思います。

当日回答のとおり

国土交通省担当課と交渉中です。

対応中 中期
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要　望 (短期的)

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 51 グリーンハイツ 保健福祉課

福祉関係で、許可をもらって外出支援をク

ローバーサービスでお世話になっている、利

用時間が午前８時３０分から午後５時までと知

らずに、午後３時３０分最終予約でお願いし

送ってもらったが、５時を回るので迎えは行け

ないと言われた。従業員の方に言うと私は

行ってあげたいのだが、上の方に言ってとい

われた。残業的な対応はできないか。町長に

お願いしたい。

制度を確認します。原則事業を受けていた

だいているのがクローバーさんなので、どの

ようなシステムで運営されているのか確認し

て区長さんを通じ返答します。調べて５時以

降も対応できるのであれば、私の方からもお

願いしておきます。

下記のとおり平成２５年８月９日付けで区長様を通じ、

質問者ご本人にお伝えいただきますよう依頼しまし

た。

【回答内容】

「外出支援サービス」は、在宅の高齢の方や障害をお

持ちの方が、住み慣れた地域で、自立した生活をして

いただけるよう支援し、健康の保持と福祉の増進を目

的として行う生活支援事業の一つで、町内４つの事業

所に委託し実施しています。

　事業の内容は、通院で原則月４回以内、買い物や

理美容は月１回（町内に限る）のご利用となります。

　ご利用時間は、事業所の営業時間の午前８時３０分

から午後５時までとなっており、複数の事業所に委託

しているため、事業所により異なったサービス提供とな

らないよう、統一した時間帯で運行していただいており

ますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

　また、制度の内容について、申請していただく際に、

ご利用時間や回数など十分ご理解いただけるよう、事

業所とも連携を図りながら徹底してまいります。

対応済 早期

丹波地区 52 グリーンハイツ 住民課

畑川ダムから日吉町にぬける所で、鉄道に上

がるコンクリートの所があるが、大きなテレビが

２台捨てられており、それを見て順番に捨てら

れても困りますので、お知らせしておきます。

＊（８月８日住民課で対応済み）

町で対応します。 ８月８日に住民課で回収済みです。

対応済 早期

丹波地区 53 グリーンハイツ 土木建築課

今日、土木建築課に連絡をしたのですが、営

農橋を渡る手前の左側の竹薮が生い茂って

見通しが悪く危険なので、竹を切ってもらうよう

に伝えました。以前も切っていただきましたの

で、今回もできだけ早くお願いします。

町で対応します。 当日回答のとおり

対応中 早期

丹波地区 54 グリーンハイツ 企画政策課

バス路線ですが、サンダイコーから降りてきた

側ですが、雨が降りますとひび割れの所から

土を含んだ黄色い水が流れてくるので、何か

町の補助はないか。

バス路線なので、認定とは関係なく町で実

施します。

当日回答のとおり

※バス路線に係る道路維持修繕につきましては、町と

グリーンハイツ区による協定書に基づき、町の道路維

持修繕として対応することとなります。

対応済 早期

丹波地区 55 グリーンハイツ 産業振興課

旧道の方ですが、夜中にシカが出ることがあ

り、春先や秋には旧道との交差している手前

のカーブ付近でシカが集中している危険であ

るので、駆除の対策をお願いしたい。

ＪＲも困っている、農作物被害だけでなく、道

路に出てきての交通事故対策についても考

えていかなければならないと思います。捕獲

頭数を増やすことしかないと思いますが、担

当に伝えておきます。

当日回答いたしましたとおり、出没場所付近におい

て、重点的な捕獲活動等を行い頭数を減らしていくこ

とが重要と考えます。

対応中 早期
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対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

地区 № 会　　場 担当課

丹波地区 56 グリーンハイツ 土木建築課

富田から実勢に抜ける斜めの道ですが、実勢

側の出るところカーブミラーを付けてもらえな

いか。

農道なので、どんどん付ける訳には行かな

いのですが、今回の箇所については調べさ

せていただきます。

当日回答のとおり

対応中 早期

瑞穂地区 57

三ノ宮基幹集落セ

ンター

産業振興課

少子高齢化が進み、仕事がない、商業施設が

ない、集まる機会がない町内在住の若者に、

京丹波の町の祭典など積極的にかかわれる

機会や体制を作っていただきたい。

積極的な呼びかけが足りないと思います。

今年は駅伝大会と食の祭典が重なり、職員

も増員中ですが、（行事の）事業量、サービ

ス量が増えています。是非、助けていただき

たいと思います。

食の祭典では、今回初めてボランティアを募集し、４人

の若者に参画いただきました。次回からは大々的に募

集し、大勢の皆さんに参画していただきたいと思って

います。

対応中 早期
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意見提言

和知地区 1

和知ふれあいセン

ター

総務課

６月２８日に大地震の訓練放送がありました

が、ケーブルテレビや告知放送では外にいた

場合分からないので、和知地域には防災無線

があるので活用できないか。

防災無線については、アナログあったものを

デジタル化にしていくため、今年度基本設

計の中で検討しています。和知地区の防災

無線も老朽化しており、交換する部品も無い

状態となっています。また、瑞穂地域や丹波

地域にも防災無線を広げて行くのか等検討

をしていきます。（副町長）

現在本町に最適な防災行政無線のあり方について

ケーブルテレビ等既存施設の状況も勘案した中で検

討を進めているところです。

対応済 長期

和知地区 2

和知ふれあいセン

ター

和知支所

和知駅振興を取り組んでいる中で、町と委託

契約を結び町からの援助をいただいています

ことにお礼を申し上げます。

回答なし 回答なし

対応済 早期

和知地区 3

和知ふれあいセン

ター

企画政策課

Ｋｙｏｔａｍｂａの文字でｔａｍｂａを強調する意味

でｔをＴの大文字してはどうか。（京都の丹波と

して丹波を広報・強調する。）

良い意見だと思いますし、インパクトがあっ

て良いと思いますので、今後の参考にさせ

ていただきます。（岩崎参事）

当日回答のとおり

対応中 早期

和知地区 4

和知ふれあいセン

ター

和知支所

財政の厳しい中ではありますが、生活に関す

るインフラは地道にやってもらいたい、先ほど

も和知が通過の町になることが出ていました

が、京丹波町としては京丹波ＰＡを中心に何と

か立ち寄ってもらえる町にできたら良いという

方針なんでしょうが、和知としては懸念がある

と思います。限定してはいけないと思います

が、和知地域限定でどのような施策があるの

か、通過の町にならないために、施策がなけ

れば和知支所を中心に施策を考えるプロジェ

クトを作り、行政はどうしたら良いのか、地域住

民はどうしたら良いのか考えることができたら

良いと思うのですが。

京都縦貫道の開通向けて、旧和知地域が

通過の町にならないことを考える対策協議

会の立ち上げをお約束します。それを受け

て、私も行政として取り組まなければならな

いことがでてきた場合確りと取り組みます。

「和」につきましては、通行客１００％対象の

ような売り場となっている訳ですが、お客が

減る分地元住民の普段の生活にプラスにな

る商品を今までより増やしてはどうかと提案

しています。「和」から買い物バス運行の希

望が出されており、このようなことを支援して

いくことも一つの対策だと思います。目的を

もって提案いただいた時は、考えますでは

なく、できるだけやりますと即対応していると

思っていますので、今言っていただいた対

策協議会は立ち上げたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課補足回答

対応中

・

対応済
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対応中

・

対応済

和知地区 5

和知ふれあいセン

ター

産業振興課

バイパスの開通に伴い、いろいろいな形で道

の駅の施策が出ていました。集客数が減って

くることは懸念があると思いますが、それは商

工会も同じであり、現在、経済産業省の緊急

商工会の対策として、全国で２００億円出して

いただくことになり、商工会で補助金の使用方

法について検討をさせていただいています。

今後オール京丹波で対策を練って行くことが

一番ではないかと思います。従って道の駅や

商工会がどうのこうのではなく一緒になって力

を出し、汗を流し取り組むことが必要です。

カード会も町での統一を目指していますが、

旧町それぞれの考えがあって難しくなってい

ます。また、商品券につきましては、町長さん

にお世話になり、４年目になりますがプレミア

ム商品券を９月に発券させていただいていま

す。是非ともオール京丹波でこの対策取り組

んでいただきたい。

京都縦貫道の開通向けての対策について

は、オール京丹波で取り組むべきだと考え

ますが、ただ、和知地域におきましても対策

の委員会を立ち上げることは良いことだと思

います。

プレミアム商品券発行事業など町商工会と連携して地

域商店街等商業振興を図っていきたいと考えていま

す。

対応中 中期

和知地区 6 大倉文化センター 総務課

寺尾町長は、秋の町長選に出馬されるのか？ まだ、正式には決定していない。後援会を

中心に、町民の皆さんの意見を聞いて、9月

には決断したいと考えています。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 7

西河内集落セン

ター

和知支所

北部振興会が受けた京都府地域再生表彰

は、今後の励みとしたい。

回答なし 回答なし

対応済 早期

和知地区 8 篠原体育館 産業振興課

縦貫道ができれば、「和」らで野菜が売れなく

なる。心配である。

全国のどこでも、新しい道がつくと、以前の

場所は売れなくなることがあります。よって、

新道がつけば、それに合わしたものを作り上

げていかないといけません。町内の方々の

生活を守るため、有効にお金を使っていき

たい。また、和はしっかり守っていきます。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 9

西河内集落セン

ター

企画政策課

年配の人の楽しみは、食べること。しかし、車

に乗れず、一人暮らしでは、買い物に行く事

が出来ない状況である。新聞報道で、「道の

駅　和」へのバスのことが載っていたが、買い

物が出来るところの確保に行政の後押しが必

要ではないか。

「道の駅　和」が買い物バスを運行するという

社会実験を予定しています。町民の交通手

段確保に全力を傾けたいと思っています。

アンケートでは、近くで買い物をしたいとの

声があり、公的助成なしで、商売が成立する

かどうか分かりませんが、「道の駅　和」が住

民生活を支えられるような品揃えをしてもら

えたら良いと考えています。総合的なニーズ

を受け止めて、対処したいと思います。

当日回答のとおり

対応中 長期
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対応中

・

対応済

和知地区 10

西河内集落セン

ター

和知支所

北部振興会は８年目となり、他の地域でも振

興会組織などが頑張っているところがある。し

かし、行政職員の地域活動の関わりが少ない

のではないか。仕事だけでなく、地域の事務

局的な役割を担ってもらえるといいのでは。

町職員も、地域でやっていますが、もっと、

顔が見えるようにしたら良いと思います。私

からも、積極的に地域活動に関わるよう伝え

ていきたいと思います。

当日回答のとおり

対応中 中期

和知地区 11 広野公民館 和知支所

府民ホールに勤めており、６月７日に公立文

化施設の中から２００施設３５０人が参加する

研修会を開催した。京都からは何を披露した

らよいか考え、伝統ある地元の和知太鼓を披

露し多くの方が感動された。全国に出ても、自

信を持っていけるものを子どもたちにも取り組

ませてほしい。

それぞれの地域に伝統芸能があり、小中学

校でも取り組んでいただいております。末永

く伝統芸能を継承していきたいと考えてお

り、一部補助もしてoります。勉強が、週５日

で忙しいですが、文化的な事業も小中学校

に位置付け、取り組んでいきたいと思いま

す。（教育長）

当日回答のとおり

対応中 長期

和知地区 12 広野公民館 企画政策課

Iターン者である、転入前に調べ医療制度や

衛生面に不安を持っていたが、医療制度等

が、こんなに充実しているので、HP等でしっか

りとPRすべきである。

医療や福祉が充実した町なので、いろんな

施策をしっかりと発信していきます。

当日回答のとおり

対応済 早期

和知地区 13 広野公民館 和知支所

５月末に和知支所に要望を行ない、前向きな

回答であった、いろんな面で職員に参加、ご

協力いただき感謝しております。

ありがとうございます。 回答なし

対応済 早期

和知地区 14

わち農村環境改

善センター

総務課

７月２日付の京都新聞に、府内首長の所得一

覧が掲載された。町長は京都市長に続いて多

い金額だった。赤字の町なのに府内で２番目

である。その点、どうお考えであるか。

役場から全てもらったものではありません。

過去に会社経営をしていたので、会社組織

の中でいただいているものです。税金もしっ

かり払わせていただいています。

当日回答のとおり

対応済 早期

丹波地区 15

竹野基幹集落セ

ンター

産業振興課

観光協会、商工会、行政が一体となって、各

地から来てもらえるよう観光コースなども作り、

地域振興拠点施設も含めて京丹波町の活性

化に向けて観光を取り入れた施策も大切であ

る。

若者定住対策については、冊子の6ページ

に子育て支援事業を掲載していますので、

ご覧ください。（企画政策課長）

ご提言のとおり、町観光協会や町商工会と連携し、多

くの人を京丹波町へ呼び込む取組みを展開していき

たいと思っています。

対応中 中期

丹波地区 16 下山集会所 土木建築課

京丹波三和線については、地権者の協力が

必要であり、町として基本となる青写真（計画

図）を早急に示してもらうことで、地元としても

要望や意見、考えを示すことが出来るのだと

思う。

町のほうから地元に対し呼びかけをさせても

らうように担当課にも指示しておきます。

現在、質美工区を鋭意進めていただいているところで

あり、今後下山工区についても１．５車線的改良とし

て、計画の地元調整を行うとお聞きしています。

対応中 中期
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・

対応済

丹波地区 17 グリーンハイツ 企画政策課

区長さんからの連絡 ： 路上駐車の問題で、大

きな関心があります。警察に確認しますと私有

地であることから駐車禁止の看板は立てられ

ない、方法としては、道路と共用されている場

所に長期放置されている車両として、お盆過

ぎに取り締まると聞いており、住民にＰＲしてお

いてくださいということでしたので、言わせてい

ただきます。（ガレージ法で駐車違反となりま

す。）

回答なし 当日回答のとおり

対応済 早期

瑞穂地区 18 質美振興センター 土木建築課

丹波PAについて、第４の道の駅構想や京丹

波の特色をどのように生かすのか、町長として

の考えを伺いたい。全国のサービスエリアを調

べると、植物園、動物園、遊園地、温泉などの

施設が入っているが、質美の人形の館は年に

５日しか開館されず、この人形を利用した構想

も考えてほしい。

丹波PAでは、できるだけよい商品を売る場

にしてほしいと思っています。人形構想につ

いては、大変有効なご提言だと思います。

商品を含めてのサービスが大切だと思いま

す。出荷協議会の立ち上げをしますので、

町民利用ができるよう運営会社が開く説明

会に参加し、ご提言ください。

町内4つめの「道の駅」として登録申請をします。また、

その名称についても「京丹波町」を全国にアピールし、

皆様に愛していただけれるような名称も募集します。

町内で採れた農林産物の直売、特産品などを知って

もらい、買ってもらったり、食べてもらったり出来る施設

を目指しています。また、一部上屋付きの交流広場も

できます。そこでは何度となくイベントが行われることに

なると思っています。モノを売るだけでなく、来訪者と

の交流を図りながら、「次はここのＩＣで降りるとこんなと

ころがありますよ」というように、町内のことを案内できる

ような「道の駅」。また、町内の多くの人に関わっていた

だけるような拠点にしたいと考えております。

対応中 中期
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